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Sesau e Apae realizam 
palestra em prol do 
Dia da Pessoa com 
Deficiência
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Montes Claros, quinta-feira 16 de dezembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,42

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,89

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 21º

O Plenário do Senado Federal 
escolheu, na terça-feira (14), o 
senador Antonio Anastasia (PS-
D-MG) para ocupar uma vaga 
no Tribunal de Contas da União 
(TCU) e o novo senador por Mi-
nas Gerais será Alexandre Silveira 
(PSD). Para o Deputado Federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG) essas são vitórias impor-
tantes e demonstram a força de 
Minas Gerais no cenário político 
nacional. 

A Câmara Municipal de Montes Claros apro-
vou o projeto que muda o Código Tributário 
Municipal e com isso, permite que se cobre o 
Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza 
(ISSQN), das vendas feitas com cartão de crédito 
na cidade de Montes Claros. A estimativa é que o 
município arrecade R$ 24 milhões por ano com 
essa fonte de renda. 

Vereadores aprovam 
transporte gratuito para 
desempregados
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Montes Claros quer
receber iSS das compras 
do cartão de crédito

Marcelo Freitas enaltece vitórias 
de Minas Gerais no cenário político 
nacional

O vereador Rodrigo Maia Cadeirante de-
nunciou que a concessionária Ecorodovias, 
que explora a BR-135, não conta com equipe 
especializada em prestar socorro às vítimas 
em caso de acidente, o que faz com que equi-
pes do Samu-192 tenham que se deslocar de 
Montes Claros até a estrada para prestar o 
socorro. 

Vereador denuncia que omissão da Eco-135 
sobrecarrega SAMU

DIVUL GAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Foi inaugurada, na noite de terça-feira (14), na Galeria de Ex
-Presidentes, no Auditório Osmani Barbosa, a fotografia de José 
Luiz Veloso Maia, que presidiu a Sociedade Rural de Montes Cla-
ros por dois mandatos, que compreendem de 2017 a 2020. Ele, 
que foi o 26º líder da entidade, estava acompanhado da família, 
composta por esposa, filha, genro, netos, irmãos e sobrinhos. 

Foto de José Luiz é inserida da 
Galeria de ex-Presidentes da 
Sociedade Rural

POLÍTicA 4

Amams apoia campanha para Pirapora 
sediar fábrica da Heineken

A Amams também apoia a campanha para a cidade de Pirapo-
ra, sediar a fabrica que a Heineken decidiu instalar em Minas Ge-
rais. O presidente da entidade, José Nilson Bispo de Sá retomou 
a iniciativa realizada em abril de 2018 e ontem fez contato com 
o presidente da Fiemg- Norte, Adauto Batista Marques pedindo 
apoio da entidade nessa campanha. 

DIVULGAÇÃO

POLÍTicA 4

Montes Claros recebe 
R$ 4,4 milhões do Fundo 
estadual de Saúde

Montes Claros é um dos 12 municípios do 
Norte de Minas que receberam a primeira par-
cela de recursos oriundos do acordo de adesão 
estabelecido pelo Governo do Estado com o 
Ministério Público de Minas Gerais, Associação 
Mineira dos Municípios e o Cosems, relativo a 
dívidas do Fundo Estadual de Saúde. Montes 
Claros ficou com R$ 4,4 milhões e tem direito a 
receber R$ 124 milhões. 
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Depois de um ano de 2021 total-
mente atípico, todo mundo já foca a 
esperança em um ano de 2022 mais 
leve. Um dos pontos que são primor-
dial nessa busca é o lado financeiro, 
que para muitos está muito fragiliza-
do.

Importante lembrar que o pró-
ximo ano já se mostra complicado, 
com o fim dos benefícios governa-
mentais e também com uma alta da 
inflação para itens básicos de nosso 
dia a dia. Ainda existe o risco do des-
controle de gastos no fim de ano, 
com a euforia das comemorações, o 
desejo de presentear parentes e ami-
gos e o sonho de viajar para o mere-
cido descanso.

Além disso têm aquelas que já 
chegam com o começo do ano e 
complicam ainda mais as finanças - 
IPVA, IPTU, matrícula e material esco-
lar, entre outras. Por isso, nesse pe-
ríodo é fundamental promover uma 
“faxina” financeira no orçamento, 
tentar minimizar esses gastos nos or-

çamentos e implantar imediatamente 
a educação financeira, fazendo com 
que esse problema não se repita.

Quando se aprofunda nos conhe-
cimentos de educação financeira, po-
demos ver que o problema não é o 
quanto se ganha, mas como se gasta. 
Mas vamos às primeiras orientações:

• Registre mês a mês numa agen-
da, caderno ou de forma eletrônica 
os compromissos que ocorrerão em 
2022 (aniversários, datas comemora-
tivas como: Dia das Mães, Dos Namo-
rados, Dos Pais, Das Crianças, além 
de compromissos como IPVA, IPTU, 
matrícula e material escolar etc.);

• Para cada evento é preciso re-
gistrar o valor de intenção do investi-
mento e de gasto;

• Se tiver prestações já assumi-
das, você deverá registrar, também, 
nos respectivos meses;

• No começo do ano faça reu-
niões com a família, inclusive as 
crianças, e converse sobre os sonhos 
realizados e os sonhos que querem 

realizar neste novo ano e nos próxi-
mos;

• Para cada sonho desejado é 
preciso que se registre o quanto 
custa, o quanto será guardado e por 
quanto tempo será realizado;

• Ter no mínimo três sonhos 
para cada membro da família (curto 
até um ano, médio até dez anos e de 
longo acima de dez anos). Para as 
crianças os sonhos possuem tempos 
diferentes: curto até um mês, médio 
até seis meses e longo até um ano;

• Nas famílias brasileiras, em pes-
quisas já realizadas, foi constatado 
que existem excessos de despesas 
de, em média, 20% (energia elétrica, 
água, alimentação, telefone, etc.). 
É preciso realizar um diagnóstico 
financeiro minucioso por categoria 
de despesa pelo período de 30 dias, 
incluindo até mesmo o cafezinho e 
as gorjetas. É dessa forma que você 
descobrirá para onde está indo cada 
centavo do seu dinheiro;

• Elabore um orçamento finan-

ceiro diferente dos últimos anos, que 
deverá ter a seguinte composição: 
Ganho (-), Sonhos e (-) Despesas, 
priorizar os sonhos antes das despe-
sas é o segredo para realizá-los;

• Para que a realização dos so-
nhos seja possível, é preciso poupar 
(guardar dinheiro) para cada um, 
respeitando o tempo estipulado;

• Tenha bem claro onde investir 
o dinheiro para a realização dos so-
nhos (curto prazo - Tesouro Direto, 
caderneta de poupança; médio prazo 
- CDB, Tesouro Direto, fundos de in-
vestimentos, e longo prazo - Tesouro 
Direto, previdência privada e ações);

• Aprenda a comprar apenas o 
que é realmente necessário e elimine 
desperdícios. O consumo consciente 
é importante para todos

• Ajuste sua vida financeira ao 
seu real padrão de vida, pois de nada 
adianta ter muitas coisas para osten-
tar se o resultado será ter dívidas e 
um futuro incerto. É preciso ter uma 
visão clara do que se pode ou não.

O governador Romeu Zema usou a sua rede social para anunciar 
a sua decisão de limitar o reajuste do IPVA do ano que vem. Segundo 
ele, “pra amenizar os impactos da crise e da pandemia no bolso dos 
mineiros, encaminharei à ALMG, na segunda-feira, projeto que limita 
o reajuste do IPVA de 2022 em Minas ao índice da inflação IPCA. Com 
isso, impediremos que a valorização dos veículos usados, registrada 
nos últimos meses, reflita no IPVA do próximo ano, aliviando os efei-
tos econômicos deste difícil período que juntos estamos vencendo. 
Se comparado a 2021, o valor do IPVA 2022 terá correção máxima de 
10,6%, ao invés de até 22,8%, que seria dado pelo aumento no valor 
dos veículos por meio da tabela FIPE.”

INVESTIMENTOS NA MALHA FERROVIáRIA

Nove ferrovias privadas devem começar a sair do papel, com mais 
de R$ 50 bilhões em investimentos de empresas que já assinaram con-
tratos com o governo federal. Os projetos passam por dez Estados 
brasileiros, do Sul ao Nordeste, e preveem aumentar em 3,5 mil km 
a atual malha ferroviária do país, de 29,3 mil km de trilhos. O novo 
formato, liberado pelo Marco Legal das Ferrovias em agosto, permite 
que empresas dos setores produtivo e de infraestrutura recebam au-
torizações para construir e definir tarifas de transporte nos trechos.

ROUBA, MAS FAZ

A frase “rouba, mas faz”, ficou famosa com Paulo Junqueira Duarte 
para depreciar o seu adversário, o ex-governador de São Paulo Ade-
mar de Barros, sobreviveu e foi adotada em vários governos e volta 
agora em uma pesquisa do Ipec. O instituto perguntou a brasileiros 
em vários estados se eles concordavam ou discordavam da afirmação. 
O resultado revela que 63% dos entrevistados discordam da afirmação 
e 28% disseram concordar com a frase. A mesma pesquisa quis saber 
se o resultado das urnas eletrônicas “e confiável e 58% dos entrevis-
tados concordaram, contra 31% dos entrevistados, que disseram não 
concordar”. 

VENDA DO CRUZEIRO E DO BOTAFOGO

Mercado aguarda com expectativa o processo de venda dos times 
do Cruzeiro e do Botafogo. As informações que circulam são as de 
que avançou muito o processo de venda dos dois times de futebol. 
Dentro de um mês, a XP, que coordena as duas operações, deve anun-
ciar os novos donos do futebol desses dois clubes. Os favoritos nesta 
disputa são fundos de investimentos de países árabes e controladores 
de times europeus.

MÉXICO TEM REAPRESENTAçãO 
DIPLOMáTICA EM MINAS GERAIS

O Consulado do México em Minas Gerais foi instalado na tarde de 
ontem (15), no Palácio Tiradentes. O empresário Felipe Mota, Presi-
dente do Conselho do Instituto Estrada Real, que já exerce a função 
de representante do governo mexicano desde 2019, foi indicado pelo 
presidente do México, Andrés Manuel López Obrador para chefiar o 
Consulado. O governador Romeu Zema e o embaixador do México, 
José Ignácio Piña Rojas, participam da solenidade. A representação 
diplomática terá o papel de atrair investimentos para Minas Gerais, 
assim como identificar oportunidades de cooperação entre empresas 
mexicanas e mineiras. Além disso, estreitará os laços econômicos, so-
ciais e culturais entre o Estado e o país mexicano, informou a assesso-
ria de imprensa da Embaixada do México.

CONVERSAS RESERVADAS

O coordenador político da campanha ao governo de Minas do pre-
feito Alexandre Kalil, Adalclever Lopes, tem sido visto com frequência 
nos corredores da Assembleia Legislativa. Nas conversas reservadas 
nos gabinetes dos deputados, ele tem buscado apoio à candidatura 
de Alexandre Kalil, montar uma agenda no interior do estado e, o 
mais importante, ele busca informações do que está acontecendo em 
cada canto de Minas

Direitos das pessoas não binárias

Natal Permanente de Jesus

GReGÓRiO JOSÉ
JoRNALiStA, RADiALiStA E FiLóSoFo CoM PóS-GRADUAção EM 

GEStão ESCoLAR E EM CiêNCiA PoLítiCA, CoMo MBA EM GEStão PúBLiCA

JOSÉ De PAiVA NeTTO
JORNALiSTA, RADiALiSTA e eScRiTOR

O exemplo de Jesus simboliza, 
há mais de dois mil anos, a possível 
convivência pacífica entre os povos 
permanentemente.

Um dos mais nobres propósitos 
de todos os cristãos de Boa Vontade 
é perseverar, com Fé Realizante, no 
anúncio da Volta Triunfal do Cristo 
Ecumênico, o Divino Estadista, ao 
nosso convívio no planeta. Considero 
sempre oportuno tratar com vocês a 
respeito desse tema.

A abrangência da Boa Nova, que 
o Benemérito e Altruísta Filho de Ma-
ria e José nos apresentou, demonstra 
que Sua presença entre os seres da 
Terra jamais deve sugerir receio aos 
Irmãos em Humanidade que não pro-
fessem o Cristianismo.

Jesus não gera incômodo ao bom 
senso humano. Sublime Benfeitor, 
Ele vem para somar no pleno pro-
gresso sustentável, espiritual, mate-
rial, ético e social que trabalhamos 
por atingir.

O Cristo sobre as nuvens
Para dar minha modesta contri-

buição ao assunto, lancei, em 2000, 
Apocalipse sem Medo, no qual reuni 
algumas das palestras que venho fa-
zendo há décadas pelo rádio, pela TV 
e, nos últimos anos, pela internet.

Mas vejamos este ponto: que sig-
nifica também Jesus vir sobre as nu-
vens?

No Apocalipse, 1:7 e 8, lemos:

“7 Eis que Jesus vem com as nu-
vens, e todos os olhos O contempla-
rão, até mesmo os daqueles que O 
traspassaram. E todas as nações da 
Terra se lamentarão sobre Ele. Sim. 
Amém.

“8 Eu sou o Alfa e o Ômega, o A e 
o Z, o Princípio e o Fim, diz o Senhor, 
Aquele que é, que era e que há de vir, 
o Todo-Poderoso Deus”.

Quem profere essa previsão con-
fortadora sobre a Volta Triunfal de 
Jesus é o próprio Deus (versículo 8).

Não temamos, pois, o Livro das 
Revelações, que anuncia que Ele vem 
sobre as nuvens, isto é, no Alto, para 
sublimar nosso conhecimento na 

Religião, na Ciência, na Filosofia, na 
Política, na Economia, na Arte, nos 
Esportes etc., por força do que Ele 
conhece muito bem: o Amor Frater-
nal e a Justiça Divina.

Dia virá em que testemunharemos 
toda a sabedoria terrestre receber a 
Sua incomparável Claridade. É neces-
sário que os jovens concebam isso e 
passem a analisar os fatos humanos, 
pessoais e internacionais, sob a lu-
minosidade dos ensinos Dele; livres, 
porém, de qualquer fanatismo. Jesus 
não é algema, mas liberdade sem li-
bertinagem ou drogas e outros desati-
nos que nada mais significam do que 
a implacável destruição do indivíduo.

Apocalipse superior a Nostrada-
mus

A expressão marcadamente cifra-
da do Livro das Profecias Finais serve 
para provocar nossa curiosidade. Se 
tudo estivesse destrinchado, vocês o 
leriam de uma só vez e ainda excla-
mariam: “Ah, é claro!”

Bom exemplo para essa argumen-
tação é o de Nostradamus (1503-

1566). Todos falam nele... Mas pou-
cos alcançam uma definição palatável 
do que previu. É porque o vidente de 
Salon escreveu de tal maneira labirín-
tica que há mil e uma interpretações 
para o que pretendeu transmitir. (...) 
Eles vivem, então, mesmo sem o de-
monstrar, atentos ao que o áugure 
francês disse, justamente pelo apetite 
de decifrar seus escritos e conceituar 
tais vaticínios. Isso faz parte do espíri-
to das gentes.

Ora, o Apocalipse, por ser de Je-
sus, é superior às previsões do autor 
das Centúrias. Notamos isso clara-
mente quando, tendo “olhos de ver 
e ouvidos de ouvir”, procuramos in-
terpretá-lo em Espírito e Verdade, à 
luz do Mandamento Novo do Cristo 
(Evangelho, segundo João, 13:34 e 
35): “Amai-vos como Eu vos amei. 
Somente assim podereis ser reconhe-
cidos como meus discípulos, se tiver-
des o mesmo Amor uns pelos outros”. 
Isto é, jamais sob a visão do ódio que 
procura esmagar as criaturas.

Salve o Natal Permanente de Je-
sus!

Recentemente, 48 pessoas se de-
clararam “não binárias”. São aquelas 
que não se identificam nem como 
mulheres e nem como homens. Estas 
48 pessoas participaram de uma ação 
do Núcleo de Defesa dos Direitos Ho-
moafetivos e Diversidade Sexual (Nu-
diversis), da Defensoria Pública do 
Rio de Janeiro. Estas 48 pessoas alte-
raram suas certidões de nascimento. 
Até aí, tudo bem.

O problema nesta mudança é que 
alguns direitos concedidos a homens 
e mulheres, isto na Constituição fede-

ral, não diz respeito às pessoas “agê-
neras”.

Se estas mudanças trazem conse-
quências legais e sociais é preciso de-
finir alguns pontos quanto à aposen-
tadoria e benefícios previdenciários, 
local de cumprimento de uma eventual 
pena de prisão, e até questões relacio-
nadas ao direito de família.

Estes fatos deverão sofrer mudanças 
e impactar na vida destas pessoas.

Na alteração no Rio de Janeiro, o 
documento emitido traz: “gênero não 
especificado/ agênero”.

Os binários do Rio de Janeiro terão 
que alterar CPF, Carteira de Trabalho e 
CNH, dentre outros documentos legais 
como Reservista (para homens).

Se voltarmos no tempo lembrare-
mos que o Supremo Tribunal Fede-
ral permitiu, em 2018, que pessoas 
transexuais alterem seu registro civil, 
modificando nome e gênero. Esta soli-
citação pode ser feita diretamente nos 
cartórios, sem ser necessário abrir uma 
ação judicial.

Aquela decisão de 2018 não cita 
“pessoas não binárias” nesta autoriza-

ção.
Partamos para as regras de aposen-

tadoria do INSS onde, mulher aposenta 
com 62 anos e homens com 65, isso na 
zona urbana, pois, na rural, as idades 
mudam para 60 e 55. Como ficarão as 
regras para os agêneros? Ou, a própria 
pessoa poderá modificar no papel para 
se beneficiar de uma brecha na lei?

Alguns juristas entendem e defen-
dem que a regra para as pessoas trans 
deva ser aplicada pelo que consta no 
Registro civil. Mas, e quanto aos não 
binários?

2 OpiniãO
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2022 - 12 orientações para 
iniciar a virada financeira

Por que ESG e LGPD são tão importantes 
para as empresas?

ReiNALDO DOMiNGOS
PHD EM EDUCAção FiNANCEiRA, PRESiDENtE DA ASSoCiAção 

BRASiLEiRA DE EDUCADoRES FiNANCEiRoS (ABEFiN) E DA DSoP 
EDUCAção FiNANCEiRA

JULiANA CALLADo GoNçALES
ADVOGADA e eSPeciALiSTA eM DiReiTO 
tRiBUtáRio E EM PRotEção DE DADoS

Zema decide limitar 
reajuste do iPVa 2022
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ESG e LGPD ganham cada vez mais 
espaço no mundo corporativo por 
definirem novos valores apresentados 
pelas empresas, que procuram melhor 
colocação no mercado, mais investi-
mentos e consumidores satisfeitos.

ESG é a sigla em inglês para as 
palavras environmental, social and go-
vernance, que, em português, podem 
ser traduzidas como “ambiental, social 
e governança”. Na prática, trata-se de 
medidas adotadas para preservar o 
meio ambiente, garantir melhores 
condições de trabalho, diversidade e 
desenvolvimento da sua equipe e a 
criação de um sistema de governança 
corporativa que transmita confiabili-
dade.

Preocupar-se com ESG não é mais 
mera opção para uma sociedade que 
valoriza negócios que respeitam o 
meio ambiente, as pessoas e tenham 
uma boa gestão. Grandes investido-
res já anunciaram a sustentabilidade 
como um novo padrão para investi-

mentos e fundos de capital venture já 
incorporam critérios de ESG nas suas 
escolhas.

Por outro lado, a LGPD (Lei Geral 
de Proteção de Dados) é a lei que re-
gulamenta o uso dos dados pessoais 
no território nacional (Lei Federal nº 
13.709/2018). Diferentemente dos cri-
térios ESG, a LGPD tem caráter coerci-
tivo e prevê multas e sanções para pes-
soas jurídicas, públicas ou privadas, e 
até pessoas físicas que descumpram os 
seus termos.

A LGPD garante uma série de direi-
tos aos titulares, exigindo das empre-
sas o pleno conhecimento de todos 
os tratamentos de dados pessoais que 
realizam internamente e com terceiros 
(compartilhamento de dados pesso-
ais), a minimização do uso dos dados 
pessoais, a realização do tratamento 
para propósitos legítimos, específicos, 
explícitos e informados ao titular, a 
criação de políticas de privacidade e 
proteção de dados pessoais, a adoção 

de medidas de segurança, técnicas e 
administrativas aptas a proteger os 
dados pessoais de acessos não auto-
rizados e de situações acidentais ou 
ilícitas de destruição, perda, alteração, 
comunicação ou qualquer forma de 
tratamento inadequado ou ilícito, en-
tre outras medidas.

Assim, com a vigência da LGPD, a 
proteção dos dados pessoais e da pri-
vacidade passam a ser um novo valor 
a ser agregado em todas as rotinas 
internas e externas da empresa, sob 
pena de sanção, multa e pagamento 
de indenizações.

A proteção de tais valores tam-
bém tem sido determinante para os 
consumidores, que cada vez mais se 
conscientizam da importância de pro-
tegerem os seus dados pessoais para 
evitar fraudes e manipulação. Tam-
bém proporciona melhor colocação 
no mercado, pois as empresas devem 
compartilhar os dados pessoais dos 
seus colaboradores e clientes apenas 

com outras que também cumpram a 
LGPD, em razão da cadeia de respon-
sabilidade prevista na lei.

Portanto, os critérios ESG e LGPD 
exigem que as empresas tenham 
programas/equipes responsáveis por 
gerenciar a proteção do meio ambien-
te, dos colaboradores e dos dados 
pessoais no desenvolvidos dos seus 
produtos e/ou serviços, além de uma 
governança corporativa transparente e 
responsável.

Ambas trazem desafios para as 
empresas, mas também contribuem 
para a construção de um ambiente 
corporativo mais sustentável, produti-
vo e ético. O planeta precisa disso e os 
seres humanos também.

Hoje estamos em plena transição, 
buscando os meios e as alternativas 
para incorporar os princípios ESG e 
da LGPD nas rotinas corporativas até 
que tais valores sejam naturais no de-
senvolvimento do trabalho das futuras 
gerações.
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Auxílio Brasil sobe para R$ 415 e concretiza 
mudanças do Senado

Presidente da Câmara quer discutir fundo 
que estabilize preços dos combustíveis

Vereador volta a pedir cursos 
profissionalizantes na zona rural

O voto para melhorar o quadro político

Voz dos menos excluídos?

Ué... Cotoquinho está aqui 
chateadíssimo com um edil novo 
que chegou e fez um pronuncia-
mento biito... Mas no final deu 
aquela cagadinha e deu uma es-
corregada no português... Ele se 
empolgou e disse que estava ali 
para dar voz aos menos excluí-
dos... Ué mas os menos excluídos 
não precisam e que ninguém lhe 
deem voz não... Eles já têm né 
não? É sim... Mas eu acho que ele 
quis dizer que estava ali para de-
fender e ser a voz dos mais exclu-
ídos né isso? Pois muito que bem 
minha gente mais que biita... Co-
toquinho e eu estaremos sempre 
muito atentos a tudo que é dito 
pelos nobres edis e logo estare-
mos aplaudindo ou questionan-
do... Afinal estamos juntos.

Agora é calça de veludo ou 
bunda de fora

Ará, seu menino... Agora não 
adianta chorar o leite derrama-
do... Tem mesmo é que é cuidar 
da vaquinha para não morrer de 
sede e continuar dando leite no 
futuro... Eu estou dizendo isso 
para mostrar que é preciso pen-
sar tudo que foi feito em favor de 
si mesmo e dos nossos irmãozi-
nhos brazuquinhas a eleição tá 
chegando e para os deputados e 
senadores... Quem fez bem feito 
pode esperar pelos votos... Quem 
não fez? O negocio é esperar para 
o ano que vem... Não haverá sur-
presas e quem acha que comprou 
os votos pode ter certeza de que 
comprou e como certeza não vai 
receber... Não vai... E agora é tudo 
ou nada e, por favor, vote bem di-
reitinho e com honestidade...

Homofobia insana... Espan-
cado para virar homem?

Oh que tem homens que na 
verdade estão a serviço do capiro-
to do pé redondo e são animais 
irracionais com aparência de 
homens... Espia só... Um homi-
nho cheinho de espírito do mau 
chegou em sua house e desceu 
a mutamba sem dó no seu filho 
de apenas oito aninhos... E sabem 
por quê? Pelo fato dele ser muito 
delicado... O pai queria que ele 
não rebolasse e o mandou agir 
como homem e como não con-
seguia foi apanhando... Até que 
desmaiou e ao ser levado para o 
hospital... já tinha partido para a 
cidade dos pés juntos.. Esse não 
é pai é um animal... Sou contra 
a apologia ao homossexualismo 
como faz a TV Plim Plim... Mas 
contra quem é? Não...

Senhores do sepulcro 
caiados

Uau... Tu gostaste desse título 
que eu coloquei nesse tijolinho? É 
ou não é por demais chique? Cla-
ro que é né malinha... Mas o que 
eu estou dizendo é que alguns re-
ligiosos pregam contra a violência 
e se dizem pela paz e até falam 
nos ensinamentos de Jesus (que 
são maravilhosos)... Mas de forma 
contraria são os pregadores do 
movimento dos sem terra... Eles 
incentivam... Dão ajuda finan-
ceira e ainda brigam por eles... 
Aí eles vão... Invadem fazendas... 
Mandam pessoas para a cidade 
dos pés juntos e depois esses re-
ligiosos ainda falam de amor e de 
Deus... Esses atos são do capiroto 
do pé redondo... A ordem é pra 
todos... Ser democrático não é 
fazer terror...

Separação agora é via 
internet

Claro que isso ainda não é 
por cá não viu malinha? Mas essa 
tecnologia esta sendo oferecida 
na Bélgica e por lá quem tiver 
em mãos mil e setecentas mer-
requinha e das verdinhas da boa 

terrinha do Tio Sam... Pode acessar 
a grande rede e mandar seu pedido 
para o juiz e ele analisa e dentro de 
uma semana o divorcio já sai e tu 
fica mais livre do que colarinho de 
palhaço e pronto para arranjar mais 
uma dona encrenca para sua vida... 
Claro que essa mordomia vai chegar 
logo em nosso Brasil Varonil e aí tu 
vai poder dizer a ex-amada que ela 
está liberada para apurrinhar outro 
sujeito... já que te atentou tanto né 
mesmo? Mas se bem que por cá se 
divorcia no cartório e rapidinho.

Promotor desequilibrado 
incentiva a violência

Eita que agora eu vi a coisa feder 
de uma vez por todas... Imagine você 
que um Promotor de justiça um re-
presentante do Ministério Público 
um defensor dos interesses da so-
ciedade simplesmente ficou irritado 
quando teve que esperar uma mani-
festação e soltou uma declaração um 
tiquinho infeliz... Ele pediu que a po-
lícia de choque viesse dispersasse os 
filhos da p... Com azeitona quente e 
mandasse para o xilindró quem não 
fosse atingido... Pois isso aconteceu 
sim e o nome do promotor da 5º 
Vara atende pelo nominho horroro-
so de Rogério Zagallo... Pois isso é a 
nossa gloriosa terrinha do Bananal... 
Se as autoridades não gostam de 
algo reage assim?

Freira tem cólica e nasce 
neném

Há... Há... Há... Eu estou rindo 
porque a situação é simplesmente 
inédita... Espia só... Uma freira de 
32 aninhos começou a passar mal 
de cólica e tomou um remedinho e 
neca de pitibiriba de passar a dor... 
Aí ela foi levada para o pronto socor-
ro e chegando lá eis a surpresa... A 
Madre jovem era por demais sapeca 
e não tinha cólica nenhuma... Ela 
estava grávida mesmo e nasceu um 
bebezinho... Ela inicialmente jurou 
surpresa e não sabia com aquilo 
aconteceu... Afinal era uma religiosa 
que tinha feito votos de castidade... 
Mas os médicos ensinaram para ela 
e acabou lembrando... Mas que coisa 
mais esquisita... Os religiosos estão 
deixando a deseja, né não?

Dr. Geovani é mesmo Xonado

Pois então minha gente... O dele-
gado Regional conhecido internacio-
nalmente como Dr. Geovani Siervi é 
o exemplo de que ser um policial sé-
rio...justo... Competente não anula 
de ser uma pessoa educada... Tenra 
e muito atencioso... Um dia desses, 
ele gentilmente ouviu as reclama-
ções do nobre edil numa reunião e 
mostrou toda sua competência e não 
deixou nenhuma duvida sem respos-
ta... Ele é um profissional que tem 
engrandecido a nossa Polícia Civil e 
mostra que se o governo der condi-
ções materiais o trabalho é bem fei-
to... Ele é joiado sim...

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... Nesse momento es-
tou realmente indo embora... E para 
isso estou picando a mula... Deitan-
do o cabelo... Capando o gato e cain-
do no capinado... E não se preocupe 
que estarei de volta amanhã se Deus 
quiser... E até lá acho muito bom 
que não faça nadica de nada que 
venha a se arrepender... Pois não es-
tarei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembrem-se: “Deus e 
o nosso refúgio e fortaleza, socorro 
bem presente na angustia. O meu 
socorro vem do Senhor”... Bíblia Sa-
grada... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Parte da Impren-
sa que são motivados por interesse 
do vil metal ou de outros interesses 
e por isso atropelam a ética... A ho-
nestidade e, sobretudo, lameiam a 
nossa profissão... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – Os verdadei-
ros troca-letras que ainda fazem da 
profissão um sacerdócio e colocam 
a ética acima de tudo e podem olhar 
os filhos e o seu rosto no espelho e 
jamais se vendem por um punhado 
de moedas... Esses são heróis sim... 
Sucesso, nobres guerreiros... Fui!

Última

Pelo calendário, que os mais 
antigos chamavam de folhinha, o 
ano vai terminando. Faltam pouco 
mais de duas semanas para entrar-
mos no ano de 2022, carregando 
nas costas os mesmos problemas, 
alguns até agravados, de 2021. 
Problemas sanitários, problemas 
econômicos, desemprego, fome, 
miséria, são alguns dos que nos 
esperam no próximo ano, mas tal-
vez nada seja mais grave do que a 
crise política que, aliás, é causa de 
muitos dos problemas que temos 

vivido e que ainda vamos viver 
por um bom período. 

Que eu me lembre nunca o 
país enfrentou tanta escassez de 
lideranças políticas e de gente 
comprometida com seu papel na 
vida pública. Nunca, nem mesmo 
no período da ditadura, que al-
guns preferem chamar de regime 
militar, se viu uma classe política 
tão despreparada, tão incapaz de 
dialogar, tão grosseira com o elei-
tor e entre si. 

O despreparo é visível e a fal-

ta de lhaneza apenas confirma e 
torna visível a incapacidade para 
o exercício da política. Em 2018 o 
eleitor queria mudanças e votou 
mal. Reelegeu velhas raposas – 
olha o centrão intacto aí – e trou-
xe para a vida pública pessoas 
despreparadas, muitas piores das 
que foram abatidas nas urnas.

O resultado está aí. Nada mu-
dou e o que mudou foi para pior. 
E que não culpem a pandemia 
por todos os nossos males. Nos-
sos problemas podem até ter sido 

agravados por ela, mas sua ori-
gem, em boa parte, está nas urnas 
de 2018. É com o que temos que 
vamos entrar em outro ano eleito-
ral. O mínimo que podemos espe-
rar é que a disputa de 2022 seja 
em melhor nível – como, aliás, 
vem sendo proposto pelo gover-
nador João Doria que disputará 
a presidência pelo PSDB – e que 
o eleitor se conscientize que sua 
preocupação na escolha tem que 
ir além, muito além, do presiden-
te e dos governadores. 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, afirmou 
que tem discutido com líderes da 
base do governo propostas que 
busquem melhorar a composição 
de preços dos combustíveis de 
forma a mantê-los mais estáveis 
diante das variações do dólar e do 
barril do petróleo.

Ele também voltou a abordar a 

proposta que altera a cobrança do 
ICMS unificando a tarifa e manten-
do um valor fixo para o imposto 
estadual. “Não podemos dizer que 
é o ICMS que puxa o aumento, 
mas contribui com alguns ex-
cessos para que fique mais caro. 
Queremos discutir um fundo de 
estabilização, sem mexer no pre-
ço da Petrobras, para não agredir 

com taxação ou definição de va-
lores, mas para dar conforto para 
essas oscilações. Vamos passar a 
semana discutindo rapidamente, 
porque esse assunto não pode ser 
protelado”, afirmou o presidente 
em entrevista, ao chegar à Câma-
ra.

Lira disse que pretende se reu-
nir com os governadores assim 

que um texto for apresentado. 
Ele ressaltou que a proposta não 
é contra nenhum estado especi-
ficamente, mas disse que, com as 
mudanças da cobrança do ICMS, 
não haveria compensação, já que 
a arrecadação dos entes federados 
tem aumentado muito nos últimos 
meses. “Não fazemos política popu-
lista na Câmara”, ressaltou Lira. 

Segundo o vereador Eldair Sa-
mambaia (PSD), um dos maiores 
problemas enfrentados pelos jo-
vens que moram na zona rural, é a 
falta de perspectiva em relação ao 
futuro, pois a grande maioria quer 
dar continuidade aos estudos e não 
podem fazer isso por falta de opor-
tunidade, e, por não terem condi-
ções financeiras, para vir morar na 
sede e continuar os estudos. E mes-
mo em lugares onde tem o segun-

do grau, tem resolvido pouco, pois 
eles não têm como dar continuida-
de aos estudos por falta de condi-
ções financeiras e oportunidades.

O parlamentar entende que ter 
o segundo grau na zona rural é um 
avanço muito grande e reconhece a 
importância, mas se tivesse um cur-
so profissionalizante, seria muito 
melhor para todos e explicou: “está 
acontecendo quase uma fuga em 
massa dos moradores mais jovens 

da zona rural, que estão vindo para 
a cidade em busca de uma oportu-
nidade melhor na sua vida profissio-
nal. Mas chegando aqui ele percebe 
que a situação é muito difícil, e sem 
nenhum preparo para enfrentar um 
mercado de trabalho extremamente 
competitivo, ele termina por entrar 
para o mercado informal, quando 
não desiste e entra para a vida de 
crimes, o que é até comum”. 

“Nós podemos evitar isso, e ain-

da manter o jovem junto com os 
familiares e trabalhando na roça, 
basta para isso, um esforço comum 
entre o Estado e o município e 
criar cursos que possam dar uma 
profissão aos jovens; que se um dia 
resolverem vir para Montes Claros, 
tenham em mãos um curso capaz 
de fazer com ele enfrente o merca-
do de trabalho em pé de igualdade 
com que se exige o mercado”, con-
cluiu.

DIVULGAÇÃO

Decisão do presidente Jair 
Bolsonaro neutralizou a mudança 
na PEC sem Precatórios, que foi 
aprovada no Senado sob a con-
dição de que os recursos sejam 
aplicados apenas em programas 
sociais. A oposição falou tanto em 
“evitar outro destino a não ser o 
Auxílio Brasil”, que acabou dando 
ideia a Bolsonaro de aumentar o 
valor do benefício para R$ 415 e 
elevar os gastos do programa para 
R$ 90,5 bilhões em 2022.

Quase todo o espaço fiscal 
criado pela PEC vai para o Auxílio 
Brasil. A Câmara vota mudanças 
aprovadas no Senado. A PEC vai 
permitir a Bolsonaro pilotar o 
maior programa social do mun-
do. Após a decisão de Bolsonaro, 
Paulo Guedes, informou a rees-
timativa do programa ao relator-
geral do Orçamento, Hugo Leal 
(PSD-RJ).

ASCOM/ CÂMARA 
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Marcelo Freitas enaltece vitórias de Minas 
Gerais no cenário político nacional

Vereadores aprovam transporte gratuito 
para desempregados

Aprovado projeto que congela aumento do 
IPVA

O Plenário do Senado Federal 
escolheu, na terça-feira (14), o se-
nador Antonio Anastasia (PSD-MG) 
para ocupar uma vaga no Tribunal 
de Contas da União (TCU) e o novo 
senador por Minas Gerais será Ale-
xandre Silveira (PSD). 

Para o Deputado Federal De-
legado Marcelo Freitas (PSL/MG) 
essas são vitórias importantes e de-
monstram a força de Minas Gerais 
no cenário político nacional. 

“Desejamos boa sorte a esses 
dois grandes homens, orgulho dos 
mineiros, com a certeza de que a 
sensibilidade e experiência política 
lhe darão sabedoria para desem-
penhar de forma brilhante as suas 
novas funções”, afirma Marcelo 
Freitas.

O parlamentar parabenizou 
Anastasia e Silveira pelas conquistas 
e reforçou a importância de par-
cerias para o desenvolvimento do 
Estado. 

“Não temos dúvidas de que se 

inicia um novo tempo, de parcerias 
exitosas, para mudar os rumos de 
nosso Estado, especialmente para 
o nosso querido norte de Minas 
Gerais. Parabéns Antônio Anastasia! 
Parabéns Alexandre Silveira! Uni-
dos, faremos de Minas Gerais um 
lugar melhor para todos”, declara 
Freitas.  

ANTONIO ANASTASIA – No Se-
nado desde 2015, Anastasia foi 1º 
vice-presidente da Casa entre 2019 
e 2020 e é, pela segunda vez, vice
-presidente da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ). Em sua 
vida pública, foi secretário-executi-
vo dos ministérios da Justiça e do 
Trabalho, vice-governador de Minas 
Gerais (2007-2010) e governador 
(2010-2014). 

Agora ele substituirá o ministro 
Raimundo Carreiro, aprovado em 
novembro para o cargo de embai-
xador do Brasil em Portugal. 

“Um ministro do TCU precisa 

ter como atributos não apenas o co-
nhecimento técnico sobre as contas 
públicas e a legislação aplicada à 
administração federal, mas também 
sensibilidade para compreender a 
situação dos gestores”, disse Anas-
tasia em seu último discurso no 
Senado.

ALEXANDRE SILVEIRA - Nascido 
em Belo Horizonte, Silveira, que 
tem 51 anos, foi delegado da Polí-
cia Civil de Minas Gerais e diretor 
do Departamento Nacional de In-
fraestrutura Terrestre (DNIT), na 
capital mineira. Ele também foi de-
putado federal e ocupou os cargos 
de secretário de Estado de Gestão 
e de Saúde durante o governo de 
Anastasia. Primeiro suplente do ex-
governador de Minas Gerais atual-
mente ocupava o cargo de Diretor 
de Assuntos Técnicos e Jurídicos do 
Senado, ligado diretamente ao pre-
sidente da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSD). 

“Assumirei a vaga no Senado 
como representante de Minas Ge-
rais com uma grande responsabili-

dade. Reafirmo o meu compromis-
so de trabalhar de forma incansável 
e lutar diuturnamente para defen-

der os interesses de Minas e dos mi-
neiros”, assinala Alexandre Silveira. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram o projeto que autoriza 
o município a comprar R$ 1 milhão 
de vales transporte, a ser repassados 
as pessoas que estão desempregadas 
em Montes Claros o projeto 136/2021 
que institui o Programa Emergencial 
Transporte Social “Moc em busca de 
emprego”. As pessoas desempregadas 
receberão o auxílio-transporte para 
usar os coletivos, de graça, na busca 
pelo emprego, deixar seus currículos 
nas empresas. O projeto cria o Progra-
ma Emergencial de Transporte Social 
“Moc em busca de emprego”, com o 
objetivo de garantir aos cidadãos de-
sempregados o acesso aos serviços de 
transporte público rodoviário urbano 
intramunicipal, para viabilizar o des-
locamento em busca de emprego.

O programa consiste na aquisição, 
pelo Município de Montes Claros, de 
créditos de passagem perante a Con-
cessionária, responsável pela presta-

ção do serviço de transporte público 
coletivo, no importe de R$ 1 milhão, 
para distribuição aos beneficiários do 
Programa. Cada crédito de passagem 
corresponde a uma tarifa vigente no 
sistema de transporte público coleti-
vo por ônibus nesta municipalidade. 
O Município de Montes Claros des-
tinará os créditos de viagem do Pro-
grama à população montes-clarense 
desempregada e em vulnerabilidade 
social, preferencialmente aos benefi-
ciários de programas sociais públicos, 
a fim de que seja possibilitado a utili-
zação do sistema de transporte coleti-
vo local e deslocamento para busca 
de novo emprego.

Os créditos de passagem serão 
distribuídos aos beneficiários, por 
ordem expressa da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, 
sem nenhum custo adicional. A 
regulamentação complementar do 
referido programa, respeitando o 

princípio da impessoalidade, será 
realizada pelo Poder Executivo, 
mediante Decreto. Os créditos de 
passagem adquiridos pelo Municí-
pio de Montes Claros deverão ser 
utilizados até 12 meses após o mês 
da aquisição. A aquisição de crédi-
tos de passagens pelo Município de 
Montes Claros descritas nesta Lei 
será realizada mediante a formaliza-
ção de acordo com a Concessioná-
ria, devendo ser considerada como 
medida obrigatória o pleno geren-
ciamento da frota pelo Município.

Os valores utilizados pelo Muni-
cípio de Montes Claros na aquisição 
das passagens deverão, obrigatoria-
mente, ser direcionados para pa-
gamentos de encargos trabalhistas 
pretéritos dos empregados e cola-
boradores das sociedades empresá-
rias que integram a concessionária 
do transporte coletivo de Montes 
Claros. (GA)

Em Reunião Extraordinária na 
manhã de ontem (15), o Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovou o Projeto 
de Lei (PL) 3.278/21, do deputado 
Bruno Engler (PRTB), que congela 
a tabela de referência dos valores 
dos veículos nacionais e importa-
dos, para fins de cálculo do IPVA, 
relativa ao ano de 2020.

Também foi aprovado o Proje-
to de Resolução 152/21, da Mesa 
da Assembleia, que reconhece ou 
prorroga o estado de calamidade 

pública em 13 municípios mineiros.
As duas proposições foram apro-

vadas em turno único, com caráter 
de urgência definido pelo Colé-
gio de Líderes. O rito de votação 
tem base na Deliberação da Mesa 
2.776/21 e foi adotado em função 
da pandemia da Covid-19.

Ao PL 3.278/21 foi anexado o PL 
3.409/21, de autoria do governador, 
que limita o reajuste do IPVA ao Ín-
dice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), gerando um 
reajuste de, no máximo, 10,67% em 

relação a 2021. O projeto do depu-
tado Bruno Engler já estava pronto 
para análise do 1º turno pelo Plená-
rio, ao passo que o do governador 
foi recebido pelo Plenário nesta 
terça (14).

CALAMIDADE PúBLICA | Já o 
PRE teve como relator o deputado 
Cássio Soares (PSD) e também foi 
aprovado na forma do substituti-
vo nº 1, por ele apresentado, para 
incluir Janaúba e Januária, no 
Norte de Minas entre aqueles com 

calamidade pública reconhecida 
pelo Estado até 31 de dezembro 
deste ano. A medida flexibiliza o 
disposto na Lei de Responsabi-
lidade Fiscal. Durante a situação 
de calamidade, ficam suspensas a 
contagem dos prazos e as dispo-
sições referentes a despesas com 
pessoal e à dívida consolidada. 
Além disso, os municípios ficam 
dispensados de atingir os resulta-
dos fiscais.

ADIAMENTO | Durante a dis-

cussão, o deputado Guilherme 
da Cunha (Novo) defendeu a sus-
pensão da votação do PRE para 
que o assunto fosse baixado em 
diligência para ouvir também as 
respectivas câmaras municipais.

“Os prefeitos são dignos para 
decretar a calamidade, mas a maio-
ria do Estado está na onda verde e 
90% da população está vacinada”, 
argumentou ele, para quem não se 
justificaria reduzir a transparência 
de contratações públicas em prol 
de uma urgência que talvez não se 

verifique mais nesse momento.
De modo geral, o deputado Zé 

Reis (Pode) também avaliou que o 
governador Romeu Zema tem bus-
cando equilibrar as contas do Esta-
do e defendeu que sejam buscados 
entendimentos em relação ao Regi-
me de Recuperação Fiscal. 

Por outro lado, o deputado 
Zé Guilherme (PP) exaltou que a 
ALMG aprovou ao longo do ano vá-
rios projetos importantes para que 
as prefeituras pudessem fazer seu 
trabalho durante a pandemia.

DIVULGAÇÃO

Amams apoia campanha para Pirapora 
sediar fábrica da Heineken

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
também apoia a campanha para a 
cidade de Pirapora, sediar a fabrica 
que a Heineken decidiu instalar em 
Minas Gerais. O presidente da enti-
dade, José Nilson Bispo de Sá reto-
mou a iniciativa realizada em abril 
de 2018 e ontem fez contato com 
o presidente da Federação das In-
dústrias de Minas Gerais no Norte 
de Minas, Adauto Batista Marques 
pedindo apoio da entidade nessa 
campanha. O mesmo ocorreu com 
o secretário estadual de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio e até mesmo 
assessores do ministro Paulo Gue-
des, da Economia. O presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá 

esclarece que recebeu o pedido de 
ajuda do prefeito de Pirapora, Alex 
César e por isso iniciou a mobiliza-
ção.

A cidade de Pirapora abrigou 
durante muitos anos a fabrica de 
cerveja da Antarctica, que em razão 
da qualidade da água, se destacava 
como uma das melhores cervejas 
do Brasil. José Nilson Bispo de Sá 
salienta que a descentralização do 
desenvolvimento do Norte de Mi-
nas é relevante, pois não adianta 
centralizar todos os projetos in-
dustriais. A Heineken tinha decidi-
do montar a fabrica de cerveja no 
município de Pedro Leopoldo, mas 
no momento de licenciar o proje-
to, ficou constatada a existência de 
cavernas na área, impedindo o li-
cenciamento. A direção da empresa 
anunciou no dia 13 a desistência de 

instalar em Pedro Leopoldo e mar-
cou para anunciar a nova localiza-
ção no inicio de 2022.

Como a cidade de Pirapora 
está na área mineira da Sudene, a 
empresa poderá desfrutar dos in-
centivos fiscais, como isenção de 
impostos por 10 anos e ainda de 
financiamento do Fundo Constitu-
cional do Nordeste (FNE). Aliado 
a isso, a cidade é entrocamento 
intermodal de transportes, pois é 
cortada pela BR 365 que interliga 
ao Sudoeste de São Paulo, maior 
pólo consumidor econômico; além 
de contar com aeroporto, Hidrovia 
do São Francisco e com a retomada 
no projeto ferroviário, passará a ter 
o modo ferroviário. “Parabenizo o 
prefeito Alex César. A Amams arti-
culará o apoio para essa iniciativa”, 
explica o presidente.
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Após um acerto com o presidente do MDB em Minas, New-
ton Cardoso Jr, o senador Carlos Viana decidiu sair do PSD para 
se filiar ao MDB. Essa mudança tem como pano de fundo a sua 
candidatura ao governo de Minas nas eleições do ano que vem. A 
filiação está marcada para o próximo dia 20. Segundo Viana, ele 
recebeu um convite da executiva nacional do MDB para fortalecer 
a chapa para as eleições no ano que vem, inclusive com o apoio 
a uma possível candidatura a governador. Segundo ele, “o MDB é 
o maior partido no Brasil em número de prefeitos, de mulheres 
eleitas e em Minas Gerais não é diferente. Um partido que tem 
tradição e que entra na política sempre para ocupar o espaço que 
é de direito”.

Carlos Viana X MDB X Acerto X 
Newton Cardoso Jr

Plantão X Digital X Governo X 
Policiais X Reposição

Ressuscitando X Caça X As 
bruxas X Modificações

Deputados X Cobrança X Oferta de 
Água X Energia

Glossolalia X Linguás X Fenômeno X 
Michele Bolsonaro

Falar muitas línguas sob transe religioso é um fenômeno chamado glos-
solalia, explicado pela psiquiatria e estudos da linguagem. Trata-se de situ-
ações de fervor religioso, em que a pessoa crê expressar-se em uma língua 
desconhecida, por ela atribuída à origem divina. Foi o que teria ocorrido 
com a primeira-dama Michele Bolsonaro, quando viu que seu amigo André 
Mendonça havia sido aprovado pelo plenário do Senado para ingressar na 
Corte Suprema. Difícil entrar no mérito dessa questão e avaliar tantos puli-
nhos. Como diria o cientista político Gaudêncio Torquato, em assuntos de 
religião e futebol, prefiro estender a eles a máxima latina: poetis et picto-
ribus, omnia licet. Ou seja, aos poetas e pintores, tudo é permitido. E aos 
profundamente crentes, também. 

Embora bem-vindo, o plantão digital para atendimento de ocorrên-
cias em Minas não pode desobrigar o Estado de recompor o deficit de 
pessoal na Polícia Civil, conforme cobraram deputados nesta terça-feira 
(7/12/21), em mais um encontro do 2º ciclo do Assembleia Fiscaliza 
2021 realizado para a prestação de contas da administração estadual. 
Desta vez o objetivo foi ouvir o chefe da Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), Joaquim Francisco Neto e Silva, e o secretário de Estado de 
Justiça e Segurança Pública (Sejusp), Rogério Greco, em reunião co-
mandada pela Comissão de Segurança Pública da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG), tendo como convidadas as Comissões de 
Direitos Humanos e de Defesa dos Direitos da Mulher. A iniciativa da 
ALMG aconteceu até segunda-feira, com o intuito de ampliar o papel 
fiscalizador do Legislativo estadual. A garantia de concursos públicos 
para repor o deficit de policiais civis e a alocação de recursos do Estado 
para investimento nas forças de segurança foram demandas recorrentes 
dos parlamentares. “O plantão digital não pode ser usado pelo gover-
no como um refúgio para não recompor os efetivos, o ser humano é 
insubstituível na segurança pública”, frisou o deputado Sargento Rodri-
gues (PTB), presidente da Comissão de Segurança Pública.

Celeridade na implantação de subestações de energia elétrica 
e de sistemas integrados de abastecimento de água no Norte de 
Minas, maior apoio à logística de transporte no Vale do Aço e in-
vestimento do mínimo constitucional em ciência e tecnologia fo-
ram algumas das cobranças feitas ao Governo do Estado, durante 
reunião do 2º ciclo do Assembleia Fiscaliza 2021. A iniciativa da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) prossegue, com o 
intuito de ampliar o papel fiscalizador do Legislativo estadual, e 
desta vez os questionamentos dos deputados foram direcionados 
ao secretário de Estado de Desenvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio, e ao diretor-presidente da Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig), Reynaldo Passanezi Filho. Os gestores foram ouvi-
dos pelas Comissões Extraordinárias das Privatizações e das Ener-
gias Renováveis e dos Recursos Hídricos, e ainda pelas Comissões 
de Assuntos Municipais e Regionalização, de Minas e Energia, de 
Educação, Ciência e Tecnologia e de Desenvolvimento Econômico. 
O deputado Gil Pereira (PSD), que preside a Comissão Extraordiná-
ria das Energias Renováveis e dos Recursos Hídricos, ressaltou que 
a questão hídrica e energética é relevante para o Norte de Minas e 
reivindicou que parte das 200 subestações da Cemig previstas para 
execução até 2027.

O major Vitor Hugo, do PSL, reapresentou, com ligeiras modifi-
cações, um texto originalmente protocolado pelo então deputado 
Jair Bolsonaro em 2016, que trata de ações antiterroristas, com 
risco de perseguição a movimentos sociais e a grupos de oposição 
ao governo. O projeto institui o Sistema Nacional Contra Terro-
rista, que prevê coordenação nacional de sistemas de inteligência 
e gerência sobre polícias. A falta de indícios concretos sobre ter-
rorismo em território nacional levanta questões sobre a utilidade 
da proposta. A própria Polícia Federal, tão submissa ao presidente 
após o seu aparelhamento, critica o projeto que já está pronto 
para ser votado pelo plenário. 

Luíza Trajando X Apelo X STF X 
Candidatura X Apelos

No seminário ‘Por estas e outras’, idealizado pelas ministras Cármen 
Lúcia e Rosa Weber para debater a justiça pelo olhar das mulheres, rea-
lizado ontem no Supremo Tribunal Federal (STF), não faltaram apelos 
à empresária Luíza Trajano para que ela se candidate a presidente da 
República em 2022. A ex-presidente do BNDES, Maria Silvia Bastos Mar-
ques, puxou os apelos, dizendo a Luíza Trajano: “sei que você não é 
candidata à presidência da República, mas você é minha candidata”. Em 
seguida da ministra Cármen Lúcia assim se dirigiu a Luíza: “o ministro 
Edson Fachin será o próximo presidente do Tribunal Superior Eleitoral, 
quem sabe uma prosa dele não a convence?”. Ao responder aos apelos, 
Luíza Trajano falou que tem recebido muitos convites para se candida-
tar por estar bem colocada nas pesquisas e ressaltou que é “política, 
mas não candidata”.

Claudim X Aumento X Servidor X 
Melhoria X Prefeito

Ontem no seu pronunciamento na Câmara Municipal, o presidente 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) fez um apelo ao prefeito Humberto Souto 
para que em janeiro faça um estudo técnico para fazer uma grande reforma 
para garantir aumento salarial para os servidores. De acordo com o presi-
dente o chefe do Executivo vem fazendo uma administração impecável e 
com grandes obras de interesse da população e que vem melhorando as 
condições de vida. A Câmara Municipal esta fazendo 189 e vem sendo fei-
to comemorações de diversas classes desde agricultura familiar, passando 
pela cultura e educação. Hoje temos um dos melhores presidentes que o 
Legislativo tem e que tem trabalhado em todas as áreas com muito sucesso. 
Ele agora apostas todas as fichas na melhoria salarial e condições de vida 
do servidor municipal.

Câmara Municipal X Programação 
X Agricultura família

Jogos de azar em discussão

Foi realizada a “Mostra da Agricultura Familiar,” na área de aces-
so e hall da Câmara Municipal, numa parceria com a Emater e a 
Codevasf. A Mostra vai contar com expositores de Montes Claros, 
divididos em 8 barracas. São produtores atendidos pela Emater. A 
exposição também vai apresentar os projetos voltados para a Agri-
cultura Familiar realizados pela Codevasf no Norte de Minas. A 
programação da Mostra encerra às 17h com um momento cultural, 
com apresentação musical de Luciano Pacco e Alex Tuta. O tema “O 
potencial da Agricultura Familiar na geração de emprego e renda”, a 
proposta do Seminário é discutir as políticas públicas voltadas para 
o setor e apresentar aos mercados locais - tradicional e institucional 
-, o potencial do setor produtivo rural do município, com o intuito 
de estimular a comercialização da produção local, visando contri-
buir para reposicionar o produtor nas redes de comercialização da 
agricultura família.

Os deputados federais analisam hoje o requerimento de urgência 
para votação do texto substitutivo ao Projeto de Lei (PL 442/1991) 
dos “jogos de azar”, que pretende regulamentar bingos, cassinos, 
caça-níqueis, jogo do bicho, apostas, dentre outras práticas no país. 
Este é o primeiro item previsto para apreciação na sessão delibera-
tiva. O PL dos jogos de azar está parado há 30 anos na Câmara. O 
requerimento de urgência, por sua vez, aguarda há cinco anos para 
ser apreciado pelo plenário. O projeto passou a sofrer resistência de 
integrantes da bancada da bala, que trabalha para modificar o texto 
e tentar adiar a votação para o ano que vem. O relator do PL, Felipe 
Carreras, PSB-PE, avalia que a legalização dos jogos de azar no país 
deve levar à arrecadação de mais de R$ 65 bilhões por ano, além de 
contribuir com a geração de aproximadamente 650 mil empregos 
diretos.
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Montes Claros quer receber ISS das 
compras do cartão de crédito

Letramento em Saúde passa a contar com liga 
em projeto de extensão

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou o projeto que muda 
o Código Tributário Municipal e com 
isso, permite que se cobre o Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer Natureza 
(ISSQN), das vendas feitas com cartão 
de crédito na cidade de Montes Cla-
ros. A estimativa é que o município 
arrecade R$ 24 milhões por ano com 
essa fonte de renda. Atualmente todo 
ISS dessas vendas é arrecadado na ci-
dade paulista de Barueri, onde estão 
as sedes das empresas que cobram o 
cartão de crédito. Foi aprovado por 
unanimidade o projeto de lei com-

plementar no 08/2021 que altera o 
código tributário Municipal Regido 
pela lei complementar no 04, de 7 de 
dezembro de 2005.

A partir dessa alteração o Impos-
to Sobre Serviços (ISSQN), que é um 
tributo que incide na prestação de 
serviços realizada por empresas e pro-
fissionais autônomos, ficará na cidade 
que foi prestado o serviço, no caso, 
Montes Claros. O vereador Aldair Fa-
gundes (PT) explicou que, o ISSQN, 
hoje fica na cidade que é sede da 
operadora do cartão. “Como a sede 
de uma determinada operadora de 
cartão de crédito, por exemplo, é 
em Barueri (SP), todo o ISSQN re-

colhido das operações realizadas 
em Montes Claros ficam na cidade 
de Barueri. Com essa alteração e 
a implementação da lei completar 
federal 175/2020 esse imposto reco-
lhido ficará aqui na nossa cidade”, 
explicou Fagundes.

O diretor de receitas de Montes 
Claros, Sebastião Prates, explica 
que com esse projeto, Montes Cla-
ros se habilitou a receber o ISS, pois 
isso ainda não é permitido, tendo 
em vista que as empresas operado-
ras de cartão de crédito acionaram 
o Supremo Tribunal Federal para 
impedir que recolham o ISS nas ci-
dades onde ocorre a venda.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) passa a contar, 
a partir deste semestre, com a Liga 
Acadêmica de Letramento em Saúde. 
Trata-se de um projeto vinculado à 
Pró-Reitoria de Extensão e que envol-
ve diretamente cinco Departamentos: 
de Fisiopatologia, de Educação Física 
e do Desporto, Odontologia, Enfer-
magem e de Comunicação e Letras. A 
iniciativa pioneira é coordenada pela 
professora e pesquisadora Andréa Ma-
ria Eleutério de Barros Lima Martins, 
do Departamento de Odontologia. “O 
letramento em saúde (LS) consiste na 
capacidade de acessar, compreender, 
avaliar e aplicar as informações re-
lacionadas à saúde, tendo em vista a 
manutenção e/ou a melhoria das con-
dições de saúde”, afirma a professora 
Andréa Eleutério, que é doutora em 
Saúde Pública, com área de concen-
tração em Epidemiologia.

“O letramento em saúde demanda 

A ASSEMBLEIA FISCALIZA 
E O RESULTADO APARECE PARA VOCÊ.
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habilidade, conhecimento, compe-
tência e motivação”, completa a pes-
quisadora, que teve a oportunidade 
de abordar os objetivos do projeto de 
extensão, como convidada especial 

do podcast produzido pela Rede Bra-
sileira de Letramento em Saúde (Re-
brals). Apresentado pela professora 
Helena Sampaio, diretor da Rebrals. 
A professora Andréa Eleutério desta-

ca que o projeto de extensão sobre o 
Letramento em Saúde já foi submeti-
do aos Departamentos e Coordena-
ções didática dos cursos da área de 
saúde da Unimontes. Por outro lado, 
lembra que ainda será apresentado ao 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Ex-
tensão (Cepex) da Universidade para 
a aprovação e a institucionalização.

De acordo com a responsável 
pelo projeto, as atividades da Liga 
Acadêmica de Letramento em Saúde 
serão realizadas a cada 15 dias, envol-
vendo professores voluntários e aca-
dêmicos. “Teremos atividades junto à 
comunidade, com a participação dos 
usuários do SUS (Sistema único de 
Saúde)”, afirma Andréa Eleutério. Es-
tão previstas atividades pelo sistema 
online e ações práticas nos postos de 
ESF (Estratégia de Saúde da Família). 
A pesquisadora salienta que a Liga 
Acadêmica de Letramento em Saúde 
da Unimontes também será aberta 

estudantes de cursos de saúde de 
outras instituições superiores. Além 
disso, a iniciativa poderá abranger 
cursos fora da área de saúde, como 
Direito. “O nosso objetivo é envolver 
todos os interessados em melhorar a 
qualidade de vida das pessoas. O Le-
tramento em Saúde deve sempre ter 
como propósito a melhoria de todos 
os seres humanos e da sociedade. To-
dos podem colabora na construção 
de um mundo melhor”, afirma André 
Eleutério.

O Letramento em Saúde está 
entre as metas da Organização das 
Nações Unidas (ONU) e da Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) para 
a melhoria da qualidade de vida e o 
desenvolvimento sustentável. A pro-
posta também foi inserida na Decla-
ração de Xangai, da 9ª Conferência 
Global de Promoção da Saúde reali-
zada em 2017. Entre as ferramentas 
que o Letramento em Saúde, Andréa 

Eleutério salienta que a temática visa 
a boa comunicação entre os profissio-
nais e os usuários atendidos. Nesse 
sentido, lembra-se dos três pilares: 
“Ask me three” “Feedback” e “Show 
me”, com explicações práticas. “Ask 
me three” consiste em três perguntas 
básicas: qual o problema? Como pode 
ser resolvido? Como o profissional de 
saúde pode colaborar para solucionar 
o problema?”, detalha a pesquisadora. 
O “Show me” é a demonstração pelo 
profissional junto ao paciente, da ma-
neira correta sobre o uso de um me-
dicamento ou de um instrumento vol-
tado para melhoria da saúde – como 
a insulina (uso contínuo por diabéti-
cos) e de um aparelho indicado para a 
surdez, por exemplo.  Já o “Feedback” 
é a maneira como o paciente dá o re-
torno para o profissional de saúde a 
respeito da evolução ou resultado do 
tratamento, medicação e condutas. 
(GA)
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Montes Claros recebe R$ 4,4 milhões do Fundo 
Estadual de Saúde
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Montes Claros é um dos 12 
municípios do Norte de Minas que 
receberam a primeira parcela de 
recursos oriundos do acordo de 
adesão estabelecido pelo Governo 
do Estado com o Ministério Público 
de Minas Gerais, Associação Minei-
ra dos Municípios e o Conselho de 
Secretarias de Saúde de Minas Ge-
rais (Cosems), relativo a dívidas do 
Fundo Estadual de Saúde. Montes 
Claros ficou com R$ 4,4 milhões e 
tem direito a receber R$ 124 mi-
lhões. Os 12 primeiros municípios 
norte-mineiros que aderiram ao 
acordo receberam na segunda-feira 
(13), mais de R$ 7,9 milhões. Além 
de Montes Claros, Brasília de Minas 
recebeu R$ 823,2 mil; Januária, R$ 
559 mil; Taiobeiras, R$ 424,9 mil; 
Francisco Sá, R$ 360,9 mil; Bocaiu-
va, R$ 313,1 mil; Coração de Jesus, 
R$ 242,3 mil; Porteirinha, R$ 219,3 
mil; São Francisco, R$ 199,5 mil; 
Varzelândia, R$ 176,5 mil; Manga, 

R$ 138 mil e; Verdelândia, R$ 90 
mil.

Em todo o Estado 693 prefeitu-
ras já aderiram ao acordo, que teve 
adesão iniciada em novembro. Ter-
mina hoje, o prazo que viabiliza o 
recebimento de valores da parcela 
deste mês pelos municípios que 
faltam aderir ao acordo. Para os 
853 municípios do Estado o aporte 
previsto para a parcela deste mês 
totaliza R$ 400 milhões, dos quais 
já foram pagos mais de R$ 244,2 
milhões. Após o pagamento da 
primeira etapa em dezembro deste 
ano, outros R$ 400 milhões serão 
repassados pelo Governo de Minas 
entre os meses de janeiro e julho de 
2022. O valor residual será quitado 
em 96 parcelas mensais e consecu-
tivas, a partir de janeiro de 2023.

O subsecretário de Inovação e 
Logística da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
Leonan Felipe dos Santos explica 

que as documentações enviadas 
pelos municípios estão sendo anali-
sadas. “Naqueles casos em que fica 
alguma pendência para o municí-
pio, a AMM entra em contato para 
solucionar o que resta para finali-
zar, de modo que possam receber 
os recursos no prazo estipulado”. O 
valor total dos repasses que os 86 
municípios do Norte de Minas vão 
receber soma R$ 744,5 milhões, 
fora os recursos devidos aos presta-
dores de serviços assistenciais.

As localidades que vão receber 
os maiores aportes, caso façam ade-
são ao acordo firmado pelo Gover-
no do Estado com o Ministério Pú-
blico são: Montes Claros (R$ 124,7 
milhões); Janaúba (R$ 45,2 mi-
lhões); Pirapora (R$ 33,7 milhões); 
Taiobeiras (R$ 24,1 milhões); Bra-
sília de Minas (R$ 23,8 milhões); 
Januária (R$ 20,6 milhões); Salinas 
(R$ 20,5 milhões); São Francisco 
(R$ 16,9 milhões); Bocaiúva (R$ 

16,4 milhões); Porteirinha (R$ 15,7 
milhões); Francisco Sá (R$ 15,6 mi-
lhões); Rio Pardo de Minas (R$ 14,4 
milhões); Coração de Jesus (R$ 13,6 
milhões); Jaíba (R$ 13,4 milhões); 
Monte Azul e Várzea da Palma (R$ 
13,3 milhões para cada município); 
Manga (R$ 11,2 milhões) e São João 
do Paraíso (R$ 10,8 milhões).

Para aderir ao acordo é necessá-
rio que os credores realizem o ca-
dastro de usuário externo no Siste-
ma Eletrônico de Informações (SEI). 
O procedimento deve ser feito por 
prefeitos, representantes legais de 
entidades e advogados. Em seguida, 
deve haver o preenchimento do “For-
mulário de Adesão ao Termo de Acor-

do”, com posterior encaminhamento, 
também via SEI, para a unidade SES/
ACORDO. Para auxiliar os gestores no 
processo, a SES-MG criou um sítio 
eletrônico com um “passo a passo” 
contendo orientações e a descrição 
dos documentos necessários. O en-
dereço do site é www.saude.mg.gov.
br/acordoses. (GA)

Vereador denuncia que omissão da 
Eco-135 sobrecarrega SAMU
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GIRLENO ALENCAR

O vereador Rodrigo Maia Ca-
deirante denunciou que a conces-
sionária Ecorodovias, que explora 
a BR-135, não conta com equipe 
especializada em prestar socorro às 
vítimas em caso de acidente, o que 
faz com que equipes do Samu-192 
tenham que se deslocar de Montes 
Claros até a estrada para prestar o 
socorro.  A denúncia é do vereador 
Rodrigo Cadeirante, que já protago-
nizou vários embates com a direção 
da empresa na tentativa de fazer 
com que seja cumprido o contrato 
de concessão celebrado com o go-

verno do Estado. Ele cobra investi-
mentos da Eco-135 no sentido de 
desafogar os atendimentos às ocor-
rências de trânsito no perímetro 
urbano de Montes Claros.

Rodrigo revelou que é comum 
o atendimento dos socorristas do 
Samu-192 na cidade ficar compro-
metido porque as equipes precisam 
se deslocar até a BR-135 para fazer 
o serviço que é obrigação de quem 
detém a concessão. “A Eco-135 as-
sumiu uma estrada que foi cons-
truída e é mantida com o dinheiro 
do povo, sendo que a empresa não 
faz investimentos em segurança”, 
protestou. Recentemente, Rodrigo 

Cadeirante manifestou essa preo-
cupação durante audiência pública 
proposta pela vereadora Maria He-
lena Lopes para debater e buscar 
soluções no sentido de reduzir o 
elevado número de acidentes ocor-
ridos em vários trechos de Montes 
Claros.

Na ocasião, a reunião realizada 
na Câmara Municipal expôs os “gar-
galos” do trânsito, pontos com pre-
dominância de ocorrências, várias 
delas com óbitos. Rodrigo propôs à 
colega a elaboração de uma pauta 
conjunta com os demais vereado-
res, para pressionar as autoridades 
a resolver o problema. 
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POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/ DIVULGAÇÃO

8 Segurança pública

Acusado de estupro e 
roubo em Porteirinha é 
preso em Montes Claros

MOC | Polícia Militar realiza simulação 
de ataque a bancos

BR-135 | Caminhão bate em 
carro em praça de pedágio 
e uma pessoa morre

Criminosos assaltam 
joalheria em Porteirinha

Pai e filho são detidos após 
militares apreenderem 
com eles armas e diversas 
munições

Foi preso pela Polícia Civil, em 
Montes Claros, um homem de 24 
anos investigado por estupro e 
roubo em Porteirinha. “No dia dos 
fatos [3 de novembro] o suspeito 
foi até a residência da vítima [ex-
cunhada] e pediu um copo com 
água, ele adentrou no imóvel e 
pegou uma faca na cozinha, então, 

passou a ameaçar a ex-cunhada e o 
filho dela, 13 anos, que estava no 
imóvel”, esclareceu a PCMG nessa 
quarta-feira (15). Ainda de acordo 
com os levantamentos da polícia, 
em seguida, o homem levou a mu-
lher até o quarto dela e a obrigou 
a praticar sexo oral nele. O adoles-
cente presenciou parte dos fatos.

Após pegar os celulares e di-
nheiro, o investigado saiu do local. 
“Durante a fuga, o suspeito foi até a 
residência de uma tia da ex-esposa 
dele e com a faca ameaçou de mor-
te as pessoas que estavam no local”. 
Na época, a Polícia Militar fez buscas 
por ele, mas não o encontrou. Um 
inquérito foi aberto e o delegado An-

dré Brandão representou pela prisão 
do homem. “O mandado de prisão 
foi cumprido pela equipe policial da 
delegacia de Polícia Civil em Montes 
Claros, local para onde o suspeito 
fugiu após os crimes praticados em 
Porteirinha”, destacou a PCMG. O ho-
mem foi encaminhado ao presídio e 
está à disposição da Justiça.

Em Arinos (MG), pai e filho 
foram conduzidos à delegacia 
após a Polícia Militar Rodoviária 
apreender munições e armas. 
Segundo informações divulgadas 
nessa quarta-feira (15), os poli-
ciais faziam uma operação na 

MGC-479 quando abordaram um 
motorista de um carro. Durante 
as buscas, os militares apreen-
deram uma espingarda na lateral 
do banco. Ao ser questionado, o 
homem, de 59 anos, afirmou que 
tinha outras armas e munições 

em casa.
Em seguida, a PMRv foi até a 

residência, onde o filho dele, de 
30 anos, estava. No local, foram 
encontradas mais quatro armas, 
238 munições, 47 cartuchos de 
diversos calibres, além de mate-

rial para recarga, pólvora, chum-
bos e espoletas. De acordo com 
a PMRv, os dois homens foram 
levados para a delegacia de Unaí. 
Eles não informaram a finalidade 
do material apreendido. Ambos 
não tinham registros criminais.

Na manhã dessa quarta-fei-
ra (15), um idoso, de 66 anos, 
morreu e duas pessoas ficaram 
feridas em um acidente na BR-
135, em Buenópolis. Segundo as 
primeiras informações da Polícia 
Militar Rodoviária, o carro em 
que as vítimas estavam foi atingi-
do por um caminhão na praça de 
pedágio. O veículo estava parado 
e o motorista fazia o pagamento 

da taxa.
O idoso estava no banco do 

passageiro e morreu no local do 
acidente. Duas mulheres, de 24 e 
35 anos, ficaram feridas e foram 
encaminhadas ao Hospital Ima-
culada Conceição, na ambulância 
da Eco-135. O motorista do carro 
e outro passageiro não sofreram 
ferimentos.

Ainda de acordo com a polí-

cia, o caminhoneiro contou que 
bateu no automóvel porque o 
caminhão perdeu os freios. Os 
policiais apreenderam dentro do 
veículo comprimidos de anfeta-
mina, conhecido como rebite, e 
o condutor foi conduzido à de-
legacia. Ele não ficou ferido. A 
perícia foi acionada e as causas 
serão investigadas pela Polícia 
Civil.

Na terça-feira (14), dois crimi-
nosos assaltaram uma joalheria em 
Porteirinha, no Norte de Minas. As ví-
timas contaram à polícia que os ban-
didos chegaram em uma motocicleta 
e um deles sacou uma arma e anun-
ciou o assalto. Eles levaram as peças 
que estavam no mostruário como 
anéis, brincos, relógios e pulseiras. As 
joias eram em prata e folheadas em 

ouro, avaliadas em cerca de R$ 25 mil.
Durante rastreamento, a polícia 

conseguiu apreender um adolescen-
te, de 17 anos, que participou do 
crime e recuperou 86 anéis. Ele con-
fessou o roubo e disse que perdeu o 
restante do material e a arma usada 
no crime ao fazer a travessia pelo rio 
que corta a cidade. O comparsa dele 
ainda não foi localizado.

Segundo a PM, um homem, de 30 
anos, que teria emprestado a motoci-
cleta para os criminosos também foi 
preso. Na casa onde ele foi abordado, 
os policiais apreenderam 22 pedras 
de crack e dois tabletes de maconha. 
Outro homem que estava no local foi 
conduzido por tráfico de drogas. Os 
três detidos foram levados para a de-
legacia de Janaúba.

Na noite de terça-feira (14) e 
madrugada dessa quarta uma si-
mulação de ataque a bancos foi 
realizada no Centro de Montes 
Claros. A ação foi coordenada 
pela Polícia Militar e envolveu 60 
policiais. Para colocar em prática 
a simulação, ruas foram fechadas 
e o trânsito parcialmente inter-
ditado. Todos os militares traba-
lharam com armas descarregadas, 

para garantir a segurança. Além 
disso, quem atuou como ‘assal-
tantes’ foram os próprios poli-
ciais.

O objetivo do treinamento, de 
acordo com o capitão Frederico 
Lima Lessa, foi antecipar estra-
tégias e verificar, por exemplo, 
possíveis locais de fuga e tempo 
de resposta. “Nós trabalhamos 
uma das possibilidades do novo 

cangaço e do domínio de cidades, 
modalidades de crimes envol-
vendo ataques a agências bancá-
rias. Foram ações coordenadas e 
bem reais. Isso nos testa e ajuda 
a aumentar nosso desempenho, 
quando precisamos agir em cir-
cunstâncias de combate, de con-
fronto com indivíduos armados”, 
disse.

A simulação durou cerca de 

três horas. Dez ‘assaltantes’ se 
dividiram em dois carros. Eles in-
vadiram um banco, com intenção 
de explodir caixas eletrônicos. 
Cinco foram ‘feridos’ e outros 
cinco fugiram, sendo, minutos 
após, cercados por parte do efeti-
vo. Após negociações, o grupo se 
rendeu e foi ‘preso’. “A nossa tro-
pa está cada vez mais preparada 
para esse tipo de ataque. Há três 

anos o Norte de Minas Gerais não 
registra ocorrências assim, sendo 
que, em 2019, conseguimos frus-
trar uma ação criminosa do gêne-
ro, em Padre Carvalho”.

O capitão destacou, ainda, a 
importância do serviço de inteli-
gência e da troca de informações 
entre as forças de segurança para 
impedir esses crimes, como ocor-
reu em Varginha, em outubro deste 

ano, com atuações da PM e da PRF. 
“Na 11ª Região de Polícia Militar, o 
policiamento especializado desem-
penha essas funções de forma mui-
to satisfatória. Conseguem agir com 
muita perspicácia e perceber, por 
exemplo, a entrada de suspeitos na 
cidade, as rotas que eles pretendem 
traçar e intervir. A ideia, claro, é fa-
zer novos simulados e potencializar 
tudo isso”, enfatizou o capitão.
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Cidades do Norte de Minas iniciam 
decoração natalina

Sesau e Apae realizam palestra em prol do 
Dia da Pessoa com Deficiência

IMA alerta para vacinação contra brucelose

TJMG recebe prefeito de 
Francisco Sá para discutir 
prédio desocupado

Reitor da Unimontes busca melhorias 
e parcerias com o Governo do Estado

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montezuma ligou 

a decoração natalina, na noite de 
terça-feira, em evento na praça José 
Batista, onde fica a Prefeitura, com 

show do coral dos alunos da Escola 
Municipal Inácio da Rocha, criado 
pela  professora Jaqueline Araújo 

dos Santos, em show com reper-
torio de músicas típicas natalinas. 
Ela explica que pela primeira vez 

foi realizada a apresentação de um 
coral em praça publica e ainda com 
temas natalinas. “Decidimos criar 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde e em 
parceria com a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (Apae), 
realizou uma palestra com o tema 
“A Vida Independente da Pessoa 
com Deficiência”. Ministrada pela 
psicóloga, Larissa Meira, foi falado 
sobre a transição da adolescência 
para a vida adulta, diretos, dese-
jos, independência e autonomia, 
também foi abordado assuntos 
importantes como trabalho, vida 
amorosa, vida social e os desafios 

da pessoa com deficiência para se-
rem protagonistas de suas histórias, 
tomarem decisões e fazer valer seus 
direitos.

A diretora do APAE, Shirley Le-
bron Bichara comentou sobre a ne-
cessidade desse trabalho. “Foi um 
momento muito importante, pois 
tivemos a oportunidade de ouvir 
a pessoa com deficiência, os pais e 
os profissionais que lidam com esse 
público”, finalizou Shirley. 

O secretário de Saúde Rafael 
Lana, exaltou essas parcerias, que 

fazem a diferença na vida de quem 
precisa. “Ter uma equipe capacitada 
e atualizada é o que resulta no aten-
dimento de qualidade que respeite a 
individualidade de cada um. Na SE-
SAU temos uma equipe referência, 
que é composta por profissionais 
responsáveis pelo acompanhamen-
to dos excepcionais. Isso demostra 
o quanto a inclusão é importante 
para nós”. Comentou o secretário. 
O evento foi uma parceria entre a 
Secretaria de Saúde, Educação e 
programa Saúde na escola. (GA)

Produtores mineiros que pos-
suem no rebanho fêmeas bovinas e 
bubalinas de 3 a 8 meses de idade 
têm até 31/12 para vacinar as be-
zerras contra brucelose. A medida 
é obrigatória e deve ser cumprida 
todo ano, a cada semestre. Em Mi-
nas, o Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), autarquia vinculada à 
Secretaria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), supervisio-
na a vacinação seguindo as diretrizes 
do Programa Nacional de Controle 
e Erradicação da Brucelose e Tuber-
culose.

A médica veterinária do IMA, 
Luciana Oliveira, que coordena o 
programa no estado, alerta sobre a 
importância da imunização.

“O IMA reforça que os atestados 
de vacinação sejam entregues aos 
escritórios seccionais, já que é por 
meio desta informação que o órgão 
saberá que o produtor realizou a va-
cinação de seus animais. A brucelose 
é uma das causas de perdas econô-
micas na pecuária, já que pode pro-

vocar abortos, queda na produção 
de leite e diminuição no ganho de 
peso dos animais”, destaca. 

PROTEçãO CONTRA A DOENçA

A vacinação contra brucelose 
deve ser rotina em todas as fazen-
das, independente do perfil produ-
tivo. Seja nas propriedades leiteiras 
ou de corte, todas as bezerras pre-
cisam ser vacinadas para estarem 
protegidas contra a doença.

Como a imunização das bezer-
ras é feita por meio de uma vacina 
viva atenuada, explica Luciana Oli-
veira, a atividade somente pode ser 
realizada por médico veterinário 
cadastrado no PNCEBT ou por va-
cinador sob sua responsabilidade.

“No PNCEBT temos aprovado o 
uso de dois tipos de vacina, a B19 
e a RB51. A grande diferença entre 
as duas é a não interferência dos 
anticorpos vacinais no diagnóstico 
de brucelose quando se utiliza a 
RB51. Lembrando que as fêmeas 

vacinadas com a B19 deverão ser 
marcadas no lado esquerdo da face 
com o algarismo final do ano da 
vacinação. Já as fêmeas vacinadas 
com a RB51 deverão ser marcadas 
no lado esquerdo da face com a 
letra V. Na prática, para as vacina-
ções realizadas em 2021, a marca 
a ser utilizada nas bezerras é a do 
número 1, quando vacinadas com 
a B19”, frisa.

A compra da vacina contra 
brucelose somente é permitida 
mediante apresentação do recei-
tuário, emitido por médico vete-
rinário cadastrado no PNCEBT, 
que fica retido no estabelecimento 
comercial. A vacina adquirida deve 
ser mantida entre dois e oito graus 
centígrados do momento da com-
pra até a vacinação das fêmeas.

DECLARAçãO

A declaração da vacinação con-
tra brucelose ao IMA é obrigatória, 
de acordo com a legislação. Ao fi-

o coral com os nossos alunos, da 
faixa etária de seis a 11 anos, como 
forma de criar uma mentalidade 
natalina na cidade. Conseguimos 
nosso objetivo, foi um momento 
bonito ver o show das 30 crianças e 
adolescentes. Quem sabe se a par-
tir desse show, Montezuma possa 
ter o seu coral?”, explica a profes-
sora Jaqueline Araújo dos Santos.

Na cidade de Itacambira, a se-
cretária municipal de Assistência 
Social, Flávia Oliveira, tomou a ini-
ciativa de unir os participantes do 
Serviço de Convivência do CRAS de 
Itacambira em parceria com os ser-
vidores municipais e implantaram 
uma decoração natalina inédita na 
cidade. Ela lembra que isso mudou 
o astral da cidade, com a popula-
ção compreendendo o espírito 
natalino. A cidade de Itacambira 
é reconhecida internacionalmente 
depois que o escritor Guimarães 
Rosa registrou em seu livro Grande 
Sertão Veredas que a personagem 
Diadorim foi batizada na Matriz de 
Santo Antonio de Itacambira.

nal de cada semestre, o produtor 
tem até o 10º dia do mês subse-
quente para realizar a entrega dos 
atestados, ou seja, as vacinações 
realizadas no segundo semestre de-
verão ser comprovadas ao IMA até o 
dia 10 de janeiro. Saiba como aqui. 

O IMA recomenda que os atesta-

dos de vacinação contra brucelose 
sejam prontamente entregues (ou 
enviados por e-mail) ao escritório 
seccional, após a vacinação. O 
produtor que não vacinar contra 
brucelose é passível de ser multa-
do no valor de 25 Ufemgs, o que 
equivale a R$ 98,60/bezerra, ten-

do como base o número de fême-
as de até 12 meses da última de-
claração prestada ao IMA em ficha 
cadastral. Já o produtor que dei-
xar de declarar a vacinação contra 
brucelose ao IMA está sujeito a 
multa em 5 Ufemgs, valor de R$ 
19,72/bezerra. (Agência Minas)

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembargador 
Gilson Soares Lemes, recebeu, na ter-
ça-feira (14/12), a visita do prefeito de 
Francisco Sá, Mário Osvaldo Casasan-
ta. O 2º vice-presidente do TJMG, de-
sembargador Tiago Pinto, participou 
do encontro. O prefeito veio solicitar 

a doação do prédio da sede do Fórum 
da Comarca de Francisco Sá ao Muni-
cípio, após a finalização das obras do 
novo Fórum da Comarca e a desins-
talação da unidade judiciária da atual 
sede. O juiz auxiliar da Presidência do 
TJMG, Jair Francisco dos Santos, tam-
bém participou da reunião. (GA)

O reitor da Unimontes, profes-
sor Antonio Alvimar Souza, partici-
pou de reuniões na terça-feira (14), 
na Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte, visando a manutenção 
de 280 contratos temporários de 
trabalho na instituição e a incor-
poração dos benefícios e auxílios 
aos salários dos servidores técnico
-administrativos e dos professores, 
além do fortalecimento da parceria 
acadêmica com a Polícia Militar do 
Estado de Minas Gerais (PMMG).

Em reunião com o secretário 
de Estado da Fazenda, Gustavo de 
Oliveira Barbosa, o reitor apontou 
os avanços da Universidade, desta-
cando que a instituição conseguiu 
quitar, com o apoio do Governo do 
Estado, uma dívida de aproximada-
mente R$ 14 milhões, herança her-

dada do Governo anterior.
Observou que um dos maiores 

anseios da Unimontes, na atuali-
dade, é que o governo atenda ao 
pedido para que os benefícios e 
auxílios dos servidores técnico
-administrativos e dos professores 
sejam incorporados aos salários, 
medida necessária para que essas 
categorias não sofram com a redu-
ção de ganhos na aposentadoria e 
em situações que precisem de afas-
tamento, como para qualificação 
profissional.

CONTRATOS TEMPORáRIOS

Outro assunto abordado com 
o secretário foi à necessidade da 
manutenção de 280 contratos tem-
porários na Unimontes, diante da 

demanda existente. O pedido foi 
analisado ontem (15), pelo Comitê 
de Orçamento e Finanças (Cofin) e 
tem parecer técnico favorável. Foi 
apresentada ao secretário a impor-
tância da renovação desses contra-
tos para garantir o funcionamento 
dos serviços essenciais em vários 
setores da universidade.

Em reunião com o chefe do Ga-
binete Militar do Governador do 

Estado e coordenador estadual da 
Defesa Civil, coronel Osvaldo de 
Souza Marques, o reitor ampliou o 
diálogo em relação à parceria aca-
dêmica, que visa o apoio na con-
solidação de programas de Pós-
Graduação aos policiais militares 
de Minas Gerais, e que contribuirá 
na ampliação da qualificação com 
impacto de benefícios diretos para 
a sociedade. (Portal Unimontes)
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Zayla tenta impedir Dolores de fugir, mas a moça consegue escapar. Gastão e 
Isabel se reconciliam. Pilar comemora a fuga de Dolores. Celestina garante a Nicolau 
que pensa em aceitar o pedido de Nino. Pilar prova seu vestido de casamento, com a 
ajuda de Luísa. Gastão e Augusto brigam, e Leopoldina acaba se acidentando. Samuel 
afirma a Pedro que Tonico é um traidor da pátria, e Caxias decide investigar o deputa-
do. Pilar examina Leopoldina. Quinzinho despista Clemência, que se enfurece ao ver 

os filhos com Vitória. Chega o dia do casamento de Samuel e Pilar. Tonico volta ao Rio de Janeiro.

Paula perde a paciência com as filhas de Neném, e o jogador tenta acalmar a 
situação. Rute alerta Guilherme e Rose sobre o mau comportamento de Tigrão. 
Paula sugere lançar sua nova linha de cosméticos na inauguração do salão de 
Nedda. Guilherme leva Flávia para jantar. Tigrão dá um fora em Soraia, que se 
enfurece e inventa uma história para Denis e Cabeça. Guilherme se ofende com 
os comentários de Flávia. Paula diz a Nedda que quer ficar noiva de Neném. Flávia 
pega a carteira de Guilherme e vai embora do restaurante antes de ele pagar a 

conta. Bianca passa mal na casa de Paula.

10 entretenimentO
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MERGULHAR
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DOTOSCA
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PDSBOCA

FAISCARLV
STANADIE
CORPUSSL

JORNALISTA
AAAALÇAS

James (?),
o agente
007 (Lit.)

O maior
do corpo
humano é
o fêmur

Os navios 
das gran-
des des-
cobertas

Esportista
que anda 
de bicicleta

Assim
sendo;
logo
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livros e
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Doença que
provoca
coceira
intensa

55, em 
algarismos
romanos

Conso-
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"solo"

Código 
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palito

Tiras de
susten-
tação de
mochilas

Com (?) e dentes:
com todas as forças
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3/esc — sir. 4/bond. 5/nadie — tosca. 6/corpus.

Rebeca consegue evitar que Cecília encontre Felipe em sua casa. Janine acaba aceitan-
do o anel de Bárbara. Bárbara lê a mensagem de Felipe no celular de Rebeca e descobre 
que a irmã está se relacionando com o rapaz. Christian/Renato é obrigado a concor-
dar com Túlio na frente de Santiago. Noca convence Lara a descartar os pertences de 
Christian. Ilana revela a Breno que está grávida, e os dois se entendem. Rebeca pede 
um tempo a Felipe. Rebeca fica aflita ao saber que Cecília será operada. Érica descobre 

que Santiago pagou as mensalidades da escola de Luan antes de filho conquistar a bolsa de estudos. Lara se assusta 
com as previsões de uma cartomante.

Dulce conversa com Miguel, Diana e Inácio. Fabiana e Cecília avisam as meninas 
que a Madre autorizou todas a assistirem ao comercial de Dulce na casa de Inácio. 
Nicole vai até o colégio para conversar com Dulce Maria. Silvana telefona para Nicole 
para fazerem uma aliança e conseguir tirar Verônica da empresa de Gustavo. Madre 
Superiora conhece a Miguel e acha o menino obediente. Silvana e Franciely conver-
sam e a sindica diz que ajudará a empregada a conquistar Ribeiro e que para isso fará 

um jantar em sua casa, que contará também com a presença de Peixoto. Haydee conta para Flávio que Peixoto está 
investigando sobre a falsa assistente social e que se o delegado encontrar essa mulher, o filho estará encrencado. 
Haydee aconselha o Flávio a sair por um período da cidade. Bárbara e Frida veem Nicole e correm para Dulce para 
dizer que a mãe da pequenina voltou e está no colégio. Dulce pensa se tratar de Tereza e sai pelo colégio chamando 
a mãe. Fabiana é irônica com Nicole, que fica irritada. Cecília encontra Dulce Maria desacordada no pátio do colégio 
e chora ao pedir socorro. Estefânia vai até a casa de Fátima para saber o motivo dela estar ausente. Fátima estava 
chorando ao lembrar da despedida de Flávio. Dulce Maria acorda e diz para Cecília que não está sentindo o braço, 
além de dor de cabeça. A carinha de anjo pergunta ainda se é verdade que Tereza não morreu e está de volta.

‘A Fazenda 13’: Sthe nega carícias 
íntimas e conta em qual parte do 
corpo de Dynho realmente tocou

Após ser eliminada na reta final 
de ‘A Fazenda’, Sthe Matos partici-
pou de uma live para comentar sua 
participação no reality. Em meio à 
conversa, que também contou com 
a participação de Dynho, os apresen-
tadores exibiram imagens em que a 
influencer admite ter trocado carícias 
com o cantor. Aos detalhes!

Sthe Matos, recém eliminada de 
“A Fazenda 13” com Dynho Alves, 
alegou, em uma live da TV Record, 
que não trocou carícias íntimas com 
o ex-marido de Mirella, como havia 
dado a entender em uma conversa 
com Aline Mineiro. De acordo com 
a influencer, o termo “ovelha” se re-
feria, na verdade, à bunda de Dynho.

“Deixa eu explicar essa parte. Ali, 
a Aline já tinha compartilhado comi-
go algumas coisas do pensamento 
dela. E daí eu peguei e falei para ela 
que teve um dia que a gente estava 
brincando de nadar e eu passei as-
sim...”, diz Sthe, parecendo nervosa. 
Antes de terminar o raciocínio, ela se 
vira para Dynho e questiona: “Você 
se lembra de que a gente ficava brin-
cando ali de ficar passando por baixo 
da perna?”. Ele responde: “Sim”.

“Aí eu falei para ela que eu passei 
por debaixo da perna do Dynho e 

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
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Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – LEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

dei uma apertadinha assim na bunda 
dele, falei para a Aline. Mas acho que 
você [Dynho] nem deve ter se lem-
brado disso. E foi a única coisa que 
aconteceu e que eu compartilhei”, 
esclareceu Sthe, cujo novo status de 
relacionamento já virou assunto en-
tre os finalistas.

Logo na sequência, Lidi Lisboa, 
que comandava a entrevista ao lado 
de Lucas Selfie e já até reclamou de 
Dayane Mello anteriormente, insistiu 
no ponto e questionou abertamente 
o que seria a “ovelha” mencionada 
por Sthe na conversa. E a ex-peoa es-
clarece mais uma vez: “a bunda”.

DYNHO E STHE MATOS FORAM 
INFORMADOS SOBRE A ‘SOLTEIRI-
CE’ POR LIZIANE GUTIERREZ

Diferentemente do que o pú-
blico esperava, Dynho e Sthe Ma-
tos não descobriram que estavam 
solteiros na famosa “Cabine de 
Descompressão”, como é chama-
do o bate-papo com o eliminado. 
Como o programa foi adiado para 
o dia seguinte, sendo exibido em 
formato de live, a ex-peoa Liziane 
Gutierrez se encarregou de contar 
aos dois sobre o que estava acon-
tecendo.
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Foto de José Luiz é inserida da Galeria de 
ex-Presidentes da Sociedade Rural

Alunas da rede municipal conquistam 
primeiros lugares em concurso

Legislativo municipal promove sessão de 
homenagens a 11 personalidades

GIRLENO ALENCAR

Foi inaugurada, na noite de 
terça-feira (14), na Galeria de Ex
-Presidentes, no Auditório Osmani 
Barbosa, a fotografia de José Luiz 
Veloso Maia, que presidiu a Socie-
dade Rural de Montes Claros por 
dois mandatos, que compreendem 
de 2017 a 2020. Atualmente é o 
segundo vice-presidente da insti-
tuição. Ele, que foi o 26º líder da 
entidade, estava acompanhado da 
família, composta por esposa, fi-
lha, genro, netos, irmãos e sobri-
nhos. O objetivo da solenidade é 
perpetuar, por meio da fotografia, 
as iniciativas de José Luiz. 

O atual presidente, José Moacyr 
Basso, destacou que cada foto a 
galeria possui uma grande impor-
tância, pois simboliza e eterniza 

o trabalho de homens abnegados 
que se empenharam para o desen-
volvimento regional com vigor e 
sabedoria.

“Embora pareça um momento 
simples, é de máxima significação. 
Isso se analisarmos a trajetória 
dele frente aos desafios apresen-
tados, sejam eles de ordem eco-
nômica, de mudanças climáticas e 
por último: a pandemia que asso-
lou o mundo e fez com que muitos 
dos projetos fossem postergados”, 
falou José Moacyr. 

 “Foram momentos complexos, 
escassez de chuva, dívida rural, 
entraves ambientais e a pandemia, 
mas nada disso abateu o sentimen-
to de amor pelo campo, muito me-
nos por esta entidade. Nem mes-
mo pelo nosso país, que por tantas 
vezes bravamente você honrou, 

buscando dias melhores para todos 
nós, para a nossa pátria amada, que 
é o Brasil”, descreveu e encerrou 
agradecendo ao Engenheiro Agrô-
nomo, formado pela UFV, explici-
tando “a certeza de que o campo é 
a nossa vida!”.

Responsável por homenagear 
José Luiz, o diretor da Rural, An-
tônio Soares Dias, citou todos os 
ex-presidentes que agigantaram 
esta entidade que sempre esteve à 
frente e junto às lideranças políticas 
na luta pelo desenvolvimento regio-
nal. Ressaltou que a Rural é uma So-
ciedade ativa, marcante e presente. 

“Feitos que com Zé [José Luiz] 
não destoaram dos outros líderes. 
Ciente de seus afazeres, justo, com-
preensivo, discreto e verdadeiro, 
ele foi um dinâmico presidente, um 
grande Zé Luiz”, disse Antônio Dias. 

Emocionado, o homenageado 
da noite agradeceu a Deus, aos pre-
sentes, à família, aos amigos, aos 
parceiros, a diretoria, aos colabora-
dores, aos vereadores e à imprensa. 
Especialmente citou o prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto, 
classificando-o como o melhor pre-
feito da história da cidade. 

“O momento é de agradecimen-
to, mas é também o espaço para 
novas idéias, novos projetos e para 
todos eles contem comigo”, descre-
veu. 

Relacionou as perdas de perso-
nalidades do agro durante a gestão 
dele, Lucas Elmo Pinheiro, Air Lellis 
Vieira, Fábio Lafetá Rebello, Avelino 
Murta e Ricardo Laugthon, além do 
grande amigo Félix Alexandre Pi-
menta de Carvalho. Para José Luiz, 
os grandes desafios sejam eles de 
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ordem ambiental, econômica ou 
jurídica, foram objetos de várias 
ações, documentos e reuniões. 

“Esses embates ainda perduram 

com a mesma frustração, pois a 
nossa representação política não 
nos dá o apoio e respaldo necessá-
rios”, encerrou José Luiz.

As alunas Jeane Pinheiro e 
Alana Silva, do 4° e 5º ano da 
professora Marilda Vieira Lima, 
da Escola Municipal Santa Clara, 
localizada na comunidade rural 
de Poço Novo, foram as vence-
doras nas categorias “Desenho” e 
“Produção de Texto” do Concurso 
Cultural do Programa Educação 
Ambiental (PEA) - Campo Limpo 
2021, que teve como tema “Viven-
do num planeta mais sustentável 

com a economia circular”. 
O evento contou com a presen-

ça da coordenadora de projetos e 
programas da Prefeitura, Antônia 
Deuslaine, da diretora técnico-pe-
dagógica da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), Elisangela 
Mesquita, da gerente pedagógica 
da SME, Sidnéia Sales, da coorde-
nadora do Ensino Fundamental, 
Acilege Santos, da diretora das 
escolas rurais de Pequeno Porte, 

Fabrícia Silveira, da supervisora 
do Ensino Fundamental, Raquel 
Oliveira, da supervisora da cen-
tral de Montes Claros do inpEV 
(Instituto Nacional de Processa-
mento de Embalagens Vazias), 
Maria Terezinha Ralo e da mãe da 
aluna Jeane, Paula Pinheiro.  

O PEA, criado em 2010 com o in-
tuito de apoiar instituições de ensino 
na complementação de conteúdos 
curriculares relacionados ao meio 

ambiente, é uma iniciativa do Sistema 
Campo Limpo, que é o programa bra-
sileiro de logística reversa de embala-
gens vazias de defensivos agrícolas, 
no qual o inpEV atua como núcleo de 
inteligência. O Campo Limpo apoia 
escolas públicas e privadas em temas 
alinhados à Política Nacional dos Re-
síduos Sólidos (PNRS) e aos Parâme-
tros Curriculares Nacionais (PCNs). 
Anualmente, o Sistema distribui kits 
educativos, com Caderno do Pro-

fessor e materiais pedagógicos, para 
serem aplicados em salas de aula do 
4º e 5º ano do Ensino Fundamental. 
“Como parte de um processo que é 
exemplo vivo de Economia Circular, 
o PEA Campo Limpo aponta uma 
mudança de paradigma para a huma-
nidade, preparando novas gerações 
para formas de produzir e consumir 
que determinarão um futuro susten-
tável. Por isso, a importância de de-
senvolver novos comportamentos em 

relação ao consumo e à geração de 
resíduos, no campo, em cidades me-
nores e em grandes metrópoles”, ex-
plica Maria Terezinha Ralo, do INPEV.

Em 2021, participaram do PEA 
regional 59 escolas, de 15 cidades do 
Norte de Minas. A aluna do 4°, Jeane 
Rafaela Soares Pinheiro, conquis-
tou o 1° lugar do Concurso de 
Desenho. Alana Lima Silva, do 5° 
ano, ficou com o 1° lugar em Pro-
dução de Texto. (GA)

Hoje, a Câmara Municipal de 
Montes Claros completa 189 anos 
de sua primeira sessão legislativa 
e para celebrar a data, será reali-
zada, às 10 horas, sessão especial 
para entregar 11 homenagens, 
aprovadas em outras legislaturas. 
Dentre os homenageados estão 

o atual presidente da Casa, ve-
reador Cláudio Rodrigues e ao 
ex-prefeito de Montes Claros e 
também ex-deputado federal e ex
-prefeito, Jairo Ataíde. De acordo 
com o presidente, vereador Cláu-
dio Rodrigues, as comemorações 
visam, principalmente, valorizar 

os cidadãos, que são os maiores 
protagonistas da construção des-
sa história quase bicentenária.

A Câmara Municipal tem dois 
títulos que estão na prateleira. 
Um que presta homenagem ao ra-
dialista Carlos Massa, o Ratinho e 
outra ao então governador Aécio 

Neves, mas ambos não agendaram 
o recebimento da honraria, apro-
vada desde 2003. Os homenage-
ados hoje são Cláudio Rodrigues 
de Jesus: como Cidadão Honorá-
rio, através de Resolução: 38/2003 
com proposta da vereadora Maria 
Helena Lopes. Teodoro Nazareno 
Dias receberá a Placa de Mérito 
Esportivo Antônio Manoel Dias, 
em resolução: 29/2007 de Ademar 
de Barros Bicalho. Coriolando 
da Soledade Ribeiro Afonso rece-
berá como Mérito Legislativo de 
Montes Claros, em Resolução: no 
37/2008 | Proponente: Vereador 
Ademar de Barros Bicalho.

O ex-prefeito Jairo Ataíde Viei-
ra receberá como: Cidadão Bene-
mérito de Montes Claros, através 
da Resolução: 49/2001 de autoria 
do Vereador Paulo Lopes. Alexan-
dre Pires Ramos como Cidadão 
Benemérito de Montes Claros, 
através de Resolução: 106/2006 
por proposta do vereador Athos 
Mameluque Mota. Maria Salete de 
Souza Nether como Cidadã Bene-
mérita de Montes Claros, através 
da Resolução: 09/2007 por ini-

ciativa do vereador Cori Ribeiro, 
Maiza Rodrigues da Silva, como 
cidadã Honorária de Montes Cla-
ros através da Resolução: 43/2006 
do vereador Ademar de Barros 
Bicalho. Dimas Figueiredo rece-
be como Cidadão Honorário de 
Montes Claros, através da Reso-
lução: 08/2020 e autoria de José 
Marcos Martins de Freitas.

A ex-secretária estadual e de-
putada Elbe Brandão receberá 
como Cidadã Benemérita de Mon-

tes Claros, através da Resolução: 
no61/2002  e proposta do verea-
dor Kiko Canela. O ex-vereador 
Paulo Gustavo Dias Lopes: Cida-
dão Benemérito de Montes Cla-
ros, através da Resolução 06/2006 
e proposta do vereador Ademar 
de Barros Bicalho. O advogado 
Farley Soares Menezes recebe o 
titulo de Insigne Benfeitor, atra-
vés da Resolução: 12/2008 e por 
proposta do vereador Ademar de 
Barros Bicalho. (GA)
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RÉVEILLON

MUITA GENTE estará curtindo a virada do ano com os tentadores 
PACOTES TURÍSTICOS, em Salvador e mesmo no Rio, com hospeda-
gem em hotéis luxuosos, servindo o champanhe e uma ceia especial. 
ARRAIAL D’ AJUDA, já está com todas suas pousadas e hotéis reservadas 
e os RÉVEILLONS mais animados e prestigiados são do luxuoso HO-
TEL SPAR KUARA e o tradicional da POUSADA CANTO DA ALVORADA. 
Aqui em Moc, vários restaurantes estarão promovendo festas da Virada 
e o que deverá ser mais badalado é o do Lilian Buffet que fez parceria 
com os gêmeos, SÉRGIO E ROGERIO ATAHYDE com shows, oferecen-
do também ceia diferenciada. Portanto, preparem logo, pois dia 31 está 
chegando... 

NOVO GOLPE NA SAÚDE 

Com as trapalhadas do Ministério da Saúde, os golpistas estão se 
esbaldando. Enviam mensagens aos brasileiros para que entrem no sis-
tema do pseudosite do ConecteSUS a fim de obterem seu certificado de 
vacinação e, assim, furtam os dados dos desavisados. É a criminalidade 
sempre mais ágil do que as providências do negacionista governo fede-
ral. Lastimável!

ASFALTO

ESTOU SABENDO que no próximo ano uma das prioridades do pre-
feito Humberto Souto, será asfaltar o maior número de ruas possíveis 
nos bairros. Aliás, com a reabertura das grandes avenidas, muitas estão 
causando problemas por falta de pavimentação. Quem não gosta de ver 
a rua sem poeira e lama? Montes Claros vem crescendo de maneira as-
sustadora, pois como sempre digo: CADA BAIRRO É UMA ESPÉCIE DE 
OUTRA CIDADE. Viva nossa querida Moc...

RIMA POBRE 

O governo aumenta o teto do juro dos empréstimos consignados 
de 1,8% para 2,1%, por causa da inflação. O orçamento secreto desvia 
bilhões por causa da corrupção. Mas o pobre no Brasil sempre fica na 
contramão. E o presidente só pensa em reeleição. Rima pobre, mas ver-
dadeira, né não?

BOATE KISS 

O ministro Fux surpreendeu o meio jurídico ao determinar o ime-
diato cumprimento de pena dos quatro homens que foram condenados 
em Tribunal do Júri pela morte de 242 pessoas no caso da Boate Kiss. 
Vejamos por quanto tempo eles continuarão presos diante do ‘império 
do mal’ no meio jurídico vigente no Brasil.

NA ÚLTIMA RECEPÇÃO do meu aniversário em 2019, com João 
Caetano e Cristina Santos Canela, que é outro casal de grande 
destaque em nosso circuito.

MERECIDAMENTE, o senador Antonio Anastásia foi escolhido 
como o novo ministro do Tribunal de Contas da União (TCU) 
recebendo dos seus companheiros a maioria dos votos. Ho-
mem integro e que trabalha em prol do Brasil, ele é bastante 
respeitado por toda classe. Ele me prestigiou por várias vezes na 
noite de gala das PERSONALIDADES DO ANO e nesta foto, está 
fazendo entrega do troféu ao desembargador, Nívio Gonçalves. 
(FOTOGENIO)

NA PRÓXIMA SEMANA, estarei distribuindo os brinquedos 
para as criancinhas carentes e continuo recebendo os mesmos 
que amigos estão entregando  em minha residência. Vamos to-
dos nos unir para fazer o Natal dos baixinhos.

UM CLOSE na linda e renomada médica, LUCIANA DOS MARES 
GUIA.

NICIA E HELINHO ALCÂNTARA, em recente acontecimento. 

SAUDADES DA ÉPOCA do Glamour no Automóvel Clube de 
Montes Claros. Aliás, quem sabe se no próximo ano estarei pro-
movendo aí uma noite de gala para encerrar o ciclo, pois, pelo 
que tudo indica, se não for tombado pelo patrimônio histórico, 
será vendido para terceiros, o que é um desastre e estariam aca-
bando com mais uma parte da história de Montes Claros.

COMO BOM ATLETICANO, o sertanejo, JARBAS SOARES, que 
ocupa atualmente o cargo de procurador-geral do Ministério 
Público de Minas Gerais, ficou feliz em ser homenageado pelo 
clube.

NESTAS MINHAS REMINISCÊNCIAS de final de ano, vou re-
lembrar agora de uma RAINHA, ou melhor, uma menina sim-
ples que se tornou MISS. Na época, ostentar este título era um 
máximo e as candidatas tinham belezas próprias e não como 
as de hoje, na base do silicone e preenchimentos etc.  Em 1966, 
Montes Claros parou para receber Virgínia Barbosa, eleita Miss 
Minas Gerais. Formou-se o maior cortejo de nossa história. Em 
carro aberto, a miss veio desde o aeroporto até o Automóvel 
Clube, passando pelas principais ruas da cidade. Devidamente 
coroada, portanto sua faixa com pompa e majestade, acenava 
para a multidão em delírio, como uma verdadeira rainha. A his-
tória de Virgínia é bastante bonita. Desde quinze anos, chamava 
a atenção pela beleza morena, andando de bicicleta e indo para a 
Escola Normal com toda a simplicidade. Sempre cortejada pela 
rapaziada, dizia abertamente que era apaixonada pelo jovem e 
bom partido, Saulo Wanderley. Nestas fotos, Virginia fazendo 
seu desfile da vitória e já coroada.

O SAUDOSO colunista, Lazinho Pimenta, resolveu convidar 
Virgínia para representar Montes Claros no concurso de Minas 
Gerais e foi apoiado por Geraldinho e Wanda Gonçalves Coe-
lho, que lhe ofertaram o guarda-roupa. Logo que chegou a Belo 
Horizonte, nossa miss causou impacto pela beleza, simpatia e 
formas perfeitas. Quando surgiu na passarela do concurso, es-
tava ungida pelos deuses. Ninguém lhe arrebataria aquele título. 
Voto unânime, todo o júri prestou sua homenagem àquela ma-
jestade. Ela veio a ser uma das primeiras colocadas no concurso 
Miss Brasil e nos representou em Londres, onde ficou entre as 
quinze finalistas do Miss Mundo. Na foto, ela, com Lazinho que 
foi responsável pelo seu lançamento. Virgínia é hoje casada com 
seu grande amor, Saulo Wanderley e eles formaram uma das fa-
mílias mais numerosas. 

FINAL DE ANO todo mundo cuidando do corpo para brilhar nas 
praias em janeiro e fevereiro e por isso mesmo, a excelente ACADEMIA 
“360 STUDIO FITNESS” esta superlotado de muita gente bonita de todas 
as idades, malhando para valer sob a orientação dos excelentes profis-
sionais.

CIRO GOMES, em entrevista a Roberto D’ávila, na GloboNews, cha-
mou Arthur Lira de “bandido”. Além disso, ele prometeu também que, 
se for eleito, Lira “não vai comandar a Câmara”.

MUITA GENTE me perguntando quando estarei promovendo a fa-
mosa FEIJOADA DO THEO, que há dois anos não é realizada devido a 
pandemia. No próximo ano, voltarei firme, com este famoso ENCON-
TRO DE AMIGOS, ou seja, confraternização de casais e jovens no mara-
vilhoso espaço de eventos, VICHI MARIA. Já até marquei a data, ou seja, 
dia 30 de abril.

EM NOVO estudo divulgado pela Pfizer ficou confirmada a eficácia 
do antiviral produzido pela farmacêutica, o Paxlovid, para o tratamento 
contra a Covid-19. Em testes com contaminados pela doença, o medica-
mento reduziu em 89% o risco de internação e morte em adultos mais 
vulneráveis. No grupo com mais de 65 anos, a taxa chega a 94%.

SUSPENSE: Será que a tradicional PRAçA DA MATRIZ será mesmo 
inaugurada com a excelente reforma na próxima semana com decoração 
natalina? Todos nos estamos esperando. Os empresários deveriam parti-
ciparem da decoração das nossas avenidas e praças, pois entra ano e sai 
ano e MONTES CLAROS, nunca tem uma decoração natalina digna do 
seu status de CAPITAL DO NORTE DE MINAS...

O SETOR de serviços recuou 1,2% na passagem de setembro para 
outubro, segunda taxa negativa consecutiva, acumulando uma retração 
de 1,9%. Com o resultado de outubro, o setor ainda ficou 2,1% acima 
do patamar pré-pandemia, registrado em fevereiro do ano passado, mas 
está 9,3% abaixo do recorde alcançado em novembro de 2014.

ESTOU SABENDO que a histórica GRãO MOGOL está em ritmo de 
festa do Natal com uma programação intensa, inclusive, no seu belíssi-
mo presépio iluminado. Grão Mogol, com sua história, beleza natural 
das pedras em forma de esculturas, rios, cachoeiras, casarios da época 
dos escravos, inclusive, sua maravilhosa Igreja, um local que indico para 
que todos levem seus filhos para visitar e ver o início da nossa história.

NA NOITE DE TERçA-FEIRA, um animado grupo onde estavam, 
Márcia Prates, Ângela Gagliardi, Maria Ribeiro, Renata Prates, Otilia Rose, 
Anne Afonso, Maristela Colares e Patrícia Athayde estiveram se confrater-
nizando no Bar e Espetaria “FALA FINA”. Aliás, ali tem sido ponto destes 
encontros inclusive, nos salões...

COM A AJUDA de um equipe da nossa PMMG e com o caminhão Baú 
que nos é cedido pela Minas Brasil, no início da próxima semana, estarei 
distribuindo os BRINQUEDOS pra as criancinhas carentes. QUEM AIN-
DA NãO ENVIOU QUE O FAçA até segunda-feira. E quero agradecer aos 
amigos que me ajudam nesta tradicional CAMPANHA DO NATAL. Podem 
enviar um, dois ou mais para minha residência... 

VAP & VIP


